
Aseguran que el sensor de gran alcance que será instalado en Tierra del 
Fuego, sirve para detectar satélites y misiles en orbitas espaciales bajas y 
podría proveer información al sistema de inteligencia espacial del Depar-
tamento de Defensa de Estados Unidos. En un posible conflicto global con 
intercambio nuclear entre las potencias sería un objetivo militar de primer 
orden. La instalación habría sido aprobada por el Ministerio de Defensa, 
el CONICET, la CONAE y estaría bajo la órbita del Comando Central del 
VYCEA. El CEO de LeoLabs, Dan Ceperley, aseguró en la Embajada Argen-
tina en Estados Unidos en marzo que “es un privilegio construir este radar 
en Argentina y contribuir a la historia de la exploración y administración 
espacial de este país”.

El secretario de Desarrollo Económico y Ambiente, Matías Lapadu-
la, dio a conocer junto a Juan Pablo De Luca, representante ante el 
FAMP, los primeros proyectos ingresados para ser financiados con el 
fondo de ampliación de la matriz productiva. También adelantaron 
los ejes en los que están trabajando las empresas, entre los que so-
bresale la inversión en agroindustria, la economía circular y la econo-
mía del conocimiento. Desde el Municipio de Río Grande se ha dado 
prioridad a dar soluciones habitacionales y parte de los fondos irían a 
la construcción de infraestructura para generar más de 300 lotes ur-
banizados. Lapadula hizo referencia a la visita de la comitiva del Ban-
co Interamericano de Desarrollo, que financiaría el nuevo frigorífico. 
“Tenemos en ejecución dos obras importantes financiadas por el BID, 
que son la planta de alimento balanceado y el vivero tecnificado”.
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Buenos Aires.- Los mandatarios provinciales de la Liga 
redoblaron la presión sobre Daniel Scioli para que baje 
su candidatura. “Exigimos responsabilidad”, afirmaron.
Lo hicieron a través de un documento titulado “Unidad, 
más que nunca”, el cual fue firmado por los mandata-
rios provinciales pertenecientes a la Liga. En el mismo, 
pidieron “dejar de lado las apetencias individuales” e 
insistieron con la necesidad de acordar quiénes serán 
los candidatos que representarán a la coalición en las 
elecciones.

“Las y los gobernadores de la Liga ratificamos, una vez 
más, la imperiosa necesidad de encontrar una síntesis 
en la fórmula presidencial que represente a Unión Por 
La Patria ante lo que ya dejó de ser una amenaza: el 
agrupamiento de la derecha argentina defendiendo la 
violencia. No solo ratifican el camino del ajuste, sino 
que prometen garantizarlo con cárcel o balas”, se lee al 
comienzo del texto difundido este miércoles.
En este sentido, solicitaron que los dirigentes tomen 
“una clara decisión política” con sensatez y madurez, 
teniendo en cuenta que son “la última esperanza de un 
pueblo que exige un Estado presente, que los incluya y 
proteja”.
 “En defensa de la Soberanía Política, la Independencia 
Económica y la Justicia Social, instamos a la dirigencia 
del Movimiento Nacional y Popular a dejar de lado ape-
tencias individuales y presentarle a la Argentina toda, 
una unidad representativa de todos los sectores para 
seguir gobernando la Argentina”, subrayaron los gober-
nadores en el comunicado.
En otro de los pasajes del mismo, añadieron: “A todos 
ellos debemos representar y darle lo mejor de nosotros 
para poder así hacer de Argentina un país que cobije y 
genere posibilidades de desarrollo individual y colecti-
vo”.
Hacia el final del documento, los mandatarios firmantes 

señalaron que su intención con este pedido no es pros-
cribir a ningún dirigente, sino “exigir responsabilidad en 
este momento histórico”.
“Unidad de concepción para la unidad de Acción. Por-
que como lo establece uno de nuestros máximos postu-
lados ‘Primero la patria, después el Movimiento y luego 
los hombres’”, concluyeron.
Si bien no se hace mención a ningún precandidato a 
presidente en particular, el texto fue difundido horas 
después de que Daniel Scioli presentara un escrito ante 
la Junta Electoral de la Alianza Unión por la Patria en la 
provincia de Buenos Aires y ante la junta electoral bo-
naerense para impugnar el reglamento interno impuesto 
por Máximo Kirchner, que según denuncian, no respeta 
la representación de las minorías.
Desde el sciolismo habían anticipado que estaban dis-
puestos a tensar la discusión al máximo si no había 
acuerdo en la integración de candidatos. Consideran 
que el kirchnerismo busca anular la participación del 
sector que saque menos votos.
Además, entienden que Máximo Kirchner y La Cámpo-
ra planifican “una estrategia perdedora” en la que “lo 
único que les interesa es sumar más diputados propios 
en las listas”. Es decir, que no tienen una verdadera vo-
luntad de conseguir el triunfo en las elecciones, sino más 
bien fortalecer su fuerza política en el ámbito legislativo.

Buenos Aires.- Horacio Rodríguez Larreta oficializará 
hoy jueves a Miguel Ángel Pichetto como candidato a 
encabezar la lista para la Cámara de Diputados por la 
provincia de Buenos Aires. 
El acuerdo incluye que en caso de lograr la victoria, el 
ex senador presidirá la Cámara baja. Además, el jefe de 
Gobierno porteño espera anunciar su vicepresidente el 
sábado, al filo de la fecha legal para presentar las listas. 
“Gerardo Morales tiene todos los números”, confesa-
ron en Parque Patricios.
La noticia de la postulación del titular de Encuentro Re-
publicano Federal dentro de la nómina de legisladores 
se conoció minutos después de que Patricia Bullrich se 
decidiera por Luis Petri para cerrar la fórmula mixta. 
Según pudo saber este medio, mañana se realizará una 
conferencia de prensa donde se mostrará el armado bo-
naerense, territorio en el que Diego Santilli busca des-
tronar a Axel Kicillof. El ex senador peronista, además, 
será secundado por Silvia Lospennato.

Por otro lado, en Parque Patricios descartan que los 
anuncios de los halcones haya acelerado los tiempos 
para el lanzamiento del resto de las candidaturas. Si bien 
Morales encabeza la lista de posibles vicepresidentes de 
Rodríguez Larreta, en estos momentos el gobernador 
radical busca calmar el clima de tensión y de protesta 
que se desató en Jujuy luego de la aprobación de la re-
forma de la Constitución local.
En la UCR entienden que Morales obtuvo centralidad y, 
además, logró la foto de la unidad de Juntos por el Cam-
bio en la sede nacional del PRO luego de que Bullrich 
convocara a una conferencia de prensa para solidarizar-
se con el pueblo jujeño y apuntar contra el kirchneris-
mo. Según analizaron referentes del partido centenario 
en diálogo con Infobae, dos ideas son las que represen-
tan a la coalición: el freno al populismo y la defensa de 
las instituciones. Dos factores que el gobernador radical 
logró reunir en una sola causa.
De todos modos, en el entorno de Morales prefieren 

mantener cautela. Entienden que el conflicto aún no se 
resolvió y que, en el fondo, lo que sucedió en Jujuy es “una 
demostración pura de lo que va a hacer el kirchnerismo si 
avanzamos con una reforma con los planes sociales”. Es 
por eso que el titular de la UCR retrasó las reuniones que 
tenía planeadas con el jefe de Gobierno porteño: “No 
hay lugar para hablar sobre el cierre de listas”.
En el larretismo falta que definan, además, la fórmula 
que llevará Santilli para pelear la interna de la coalición 
opositora y, eventualmente, la elección contra el oficia-
lismo bonaerense.
En el ala dura de Juntos por el Cambio, Bullrich ya tie-
ne confirmada su fórmula presidencial mixta. En los 
próximos días deberá definir el compañero de Néstor 
Grindetti en la provincia de Buenos Aires, un armado 
que estará condicionado por la mirada de Maximiliano 
Abad, a quien acaba de descartar para la pelea nacional. 
También debe lanzar los nombres para las nóminas le-
gislativas.

Gobernadores peronistas reclamaron que haya una sola fórmula presidencial de Unión por la Patria

“Unidad, más que nunca”
A menos de una semana para el cierre de listas, la interna dentro del oficialismo continúa acrecentándose. Ahora, en un nuevo intento por bajar la can-
didatura de Daniel Scioli -que se mantiene firme en su intención de competir en las PASO del próximo 13 de agosto-, gobernadores peronistas emitieron 
un comunicado en el que exigieron la presentación de una única fórmula presidencial de Unión por la Patria.

Los mandatarios provinciales de la Liga redoblaron 
la presión sobre Daniel Scioli para que baje su can-
didatura. “Exigimos responsabilidad”, afirmaron. 
Lo hicieron a través de un documento titulado “Uni-
dad, más que nunca”, el cual fue firmado por los 
mandatarios provinciales pertenecientes a la Liga.

En la provincia de Buenos Aires

Pichetto encabezará la lista de diputados nacionales 
de Horacio Rodríguez Larreta
En caso de lograr una victoria, acordaron que el ex senador presidirá la Cámara. El jefe de Gobierno porteño espera anunciar su vicepresidente el sába-
do, al filo de la fecha legal para presentar las listas. “Gerardo Morales tiene todos los números”, dijeron en Parque Patricios
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Buenos Aires.- La Secretaría de Comer-
cio negocia nuevos acuerdos con precios 
congelados desde el 31 de mayo hasta el 
15 de agosto.
En esta nueva etapa, la cartera busca que 
las empresas mantengan los precios con-
gelados desde el 31 de mayo hasta des-
pués de las elecciones Primarias, Abier-
tas, Simultáneas y Obligatorias (PASO), 
que están previstas para el 13 de agosto, 
según el calendario electoral.
"En esta nueva etapa los sectores que 
forman parte de Precios Justos, van a 
mantener los precios del 31 de mayo, sin 
incrementos hasta el 15 de agosto", afir-
maron a este medio fuentes de la Secre-
taría de Comercio, que encabeza Matías 
Tombolini.

Según informaron fuentes de la cartera 
a Ámbito, entrarían línea blanca, electro, 
celulares, calzado, indumentaria, motos y 
bicicleta, que se trata de bienes durables 

y semi durables.
A su vez, las empresas se comprometie-
ron a aumentar la cartelería y la publici-
dad de Precios Justos en todos los loca-
les.
Al igual que parte de las medidas anun-
ciadas a mediados de mayo, el Gobierno 
intenta sostener el consumo y la activi-
dad.

MEDIDAS ECONÓMICAS 
QUE APUNTAN A MANTENER 

EL CONSUMO

A principio de este mes, el ministro de 
Economía Sergio Massa anunció me-
didas para mantener el consumo, entre 
ellas la baja del impuesto a las Ganancias 

para los aguinaldos, suba de escalas para 
el monotributo y una nueva línea de cré-
dito a tasa subsidiada para monotribu-
tistas. Además, a mediados de mayo se 

bajó 9 puntos porcentuales el costo del 
financiamiento del programa Ahora12, 
que pasó del 82,45% al 72,75%.
Los acuerdos se negocian con las empre-

sas que estaban dentro de Precios Jus-
tos. No habrá un lanzamiento, sino que 
se publicará una adenda dentro de cada 
convenio original.

Buenos Aires.- Pese a que la inflación evidenció una leve 
desaceleración, el consumo masivo se contrajo en mayo. 
Así lo reveló un estudio privado, en el que se detalló tam-
bién una marcada brecha entre los distintos canales de 
venta: mientras las grandes cadenas continúan creciendo, 
los comercios de cercanía profundizan su retracción.
“De acuerdo a lo que creíamos que podía pasar, la evo-
lución de las ventas minoristas tuvo un retroceso frente 
al mismo mes de 2022”, señalaron desde la consultora 
Scentia, en cuyo informe detallaron que el consumo evi-

denció una caída de 3,1% interanual en mayo, para acu-
mular una retracción del 1% en los primeros cinco meses 
de 2023 frente al mismo período del año pasado.
 “Continúa siendo muy notoria la diferencia en el com-
portamiento entre canales, dado que los autoservicios 
caen 12,4% y los Supermercados se mantienen positivos 

(+7,8%), aunque con una leve desaceleración”, se detalló 
en el estudio, en el que se subrayó: “Es muy marcada la 
diferencia de lo sucedido en Autoservicios en las áreas 
reportadas, dado que en AMBA la caída es muy notoria. 
En cambio, en Supermercados la situación es más equi-
librada”.
En efecto, de acuerdo a los datos difundidos por Scentia, 
los autoservicios independientes acumulan una caída del 
9,2% en lo que va del año en todo el país, mientras que 
en el AMBA, la retracción es aún más marcada: alcanza 
el 15,5%.
En cambio, las grandes cadenas, suman una mejora del 
8,4% en general en los primeros cinco meses del año, 
con evoluciones similares tanto en el AMBA como en el 
Interior del país.
Esto se explica, sobre todo, por la brecha de precios entre 
las grandes superficies y los autoservicios de cercanía, a 
raíz de los distintos programas del Gobierno: de hecho, 
proyecciones privadas estiman que esta diferencia se esti-
raría hasta los 30 puntos este año.
Es que, más allá de la desaceleración de mayo, el rubro 
alimentos aumentó 49,4% en los primeros cinco meses 
del año, para ubicarse 7 p.p. por encima del nivel general 
de inflación. En ese marco, desde la consultora Ecolati-
na destacaron que, pese a la moderación del rubro, “los 
productos de consumo masivo siguieron mostrando una 
velocidad en ascenso: treparon 9,2%, acelerándose por 
cuarto mes consecutivo”.
En ese contexto, el informe de Scentia reveló que du-
rante mayo sólo cedieron las canastas de “bebidas con 
alcohol” (1,8%), “bebidas sin alcohol” (2,6%) e “impul-

sivos” (5%). Por el contrario, “Alimentación” cayó 2,7%; 
“desayuno y merienda”, 7,5%; “perecederos y frío”, 7%; 
“limpieza de ropa y hogar”, 5,1% e “higiene y cosméti-
ca”, 1,7%.

PROYECCIONES

Luego de la contracción de mayo, las proyecciones a futu-
ro no son demasiado alentadoras. Al menos, así lo estimó 
Osvaldo del Río, director de Scentia: “El año pasado, el 
consumo masivo logró recuperar un poquito. Este año, 
seguramente va a perder lo que recuperó el año pasado: 
estimo una caída entre 1 y 3%”.
“El segundo semestre, será más complicado en cuanto a 
las cifras, porque se va a comparar con bases más altas; 
especialmente en supermercados, que era el canal que ve-
nía traccionando positivamente: no creo que vaya a dar 
a la baja en supermercados, pero va a empezar a desace-
lerar un poco”, aseguró Del Rio, quien en ese sentido 
remarcó: “Si se mantiene la diferencia de precios, que hoy 
es muy alta, entre el canal supermercados y el resto de los 
canales, el súper va a seguir dando positivo, mientras que 
el resto de los canales continuará en terreno negativo”.
En la misma línea, Damián Di Pace, director de la con-
sultora Focus Market, analizó: “No creo que se vea en el 
futuro una recuperación del consumo masivo. Puede ser 
estacionalmente, por el aguinaldo, que presente una leve 
mejora en estos meses, pero la pérdida del poder adquisi-
tivo continúa evidenciándose en los productos de canasta 
básica, que tuvieron aumentos de doble dígito en mayo 
(como el arroz, yerba, caldos, azúcar)”.

Según el relevamiento de Scentia

El consumo masivo cayó en mayo
De acuerdo al informe privado, en el quinto mes del año se registró una contracción en el consumo del 3,1% anual. En autoservicios de cercanía, la 
retracción fue del 12,4%.

Pese a que la inflación evidenció una leve desace-
leración, el consumo masivo se contrajo en mayo.

Consumo

Negocian congelamiento de precios de celulares, 
motos, heladeras y electro hasta las PASO
El Gobierno avanzó en las últimas semanas en una serie de acuerdos con empresas de electro, indumentaria y celulares, que están incluidos dentro de 
Precios Justos, por fuera de los productos de consumo masivo.
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Río Grande.- El titular del frente Hacer por el Progreso 
Social, Julio César Catalán Magni, dialogó con FM La 
Isla sobre la intención de participar en las elecciones 
generales con un candidato a diputado por la provincia 
de Tierra del Fuego, que podría ser el legislador Fede-
rico Bilota.
A nivel nacional está alineado con el armado del gober-
nador de Córdoba Juan Schiaretti, que se postula como 
candidato a presidente. “Nosotros nunca dejamos de 
trabajar activamente en política más allá de no estar ocu-
pando un lugar público. Siempre estamos encaminados 
en la misma línea, inicialmente con Néstor Kirchner y 
Florencio Randazzo, y seguimos militando con Floren-
cio desde siempre”, dijo, tras su ausencia en los medios 
desde que dejó el cargo.
“En esta etapa el gobernador Schiaretti tomó la deci-
sión de participar activamente en la política nacional y 
se empezó a construir este espacio de la mano de mu-
chos referentes políticos, no sólo de Florencio. Segui-
mos vinculados con la provincia a través de Federico 
Bilota, con quien hay una relación política y de amistad 
de toda la vida”, señaló. 
“Nosotros tenemos la decisión de participar, el gober-
nador propone ser candidato a presidente y en ese ca-
mino vamos. Se aspira a construir un espacio plural más 
amplio, pensando en lo que viene. Florencio ocupa un 
espacio mucho más amplio que ocupar un cargo o ser 
candidato a vicepresidente, puede no ser nada u ocupar 
un lugar legislativo. La política necesita de una mirada 
más amplia, no de los mismos nombres en los mismos 
lugares. No hay que pensar en un lugar sino en un pro-
yecto político que permita discutir en serio qué quere-
mos para el país”, priorizó. 
“La política está tan alejada de la gente que vive una 
realidad distinta de la sociedad. Eso no lo puede negar 
ninguno de los que estamos formando parte de la polí-
tica. Tenemos que amigarnos un poco más con la reali-
dad que nos toca vivir. Tenemos que tener autocrítica y 
humildad para entender que todo lo que ha pasado en 
estos últimos años ha sido malo claramente. Esto lo pa-
dece el pueblo, lo padecemos todos. No podemos negar 
la realidad, que es muy triste. Desde ese lugar debemos 
tratar de construir algo que permita mirar una Argenti-
na diferente”, aseguró.

REFERENTES FUEGUINOS

Como referentes en Tierra del Fuego mencionó a los le-
gisladores Federico Bilota y Ricardo Furlan, con quienes 
“empezamos a trabajar en una construcción integral, no 
sólo en la provincia sino en el país. Claramente es un ca-
mino difícil, pero algún día hay que emprenderlo, si no, 
seguimos en más de lo mismo. Ese camino en el país ya 
ha tomado forma, tenemos una alternativa presidencial 
muy fuerte, con muchos referentes políticos acompa-
ñando, y la provincia no es ajena. Claramente estamos 
detrás de Schiaretti y nadie puede negar su pertenencia 
al peronismo ni su capacidad de gestión. Córdoba es la 
imagen para mostrar al país lo que se puede hacer tra-
bajando con responsabilidad, más allá de no tener afini-
dad con un gobierno o con otro. Somos conscientes de 
que en nuestra provincia no es fácil este camino, hoy la 
responsabilidad de la provincia la tiene Gustavo Melella 
y, si tenemos la posibilidad de que alguno de nosotros 
ocupe un cargo a nivel nacional, obviamente por sobre 
nosotros está la provincia. Hay que trabajar para no ser 
un obstáculo y que la provincia tenga lo que necesita 
para poder funcionar. No por eso estoy diciendo que 

trabajamos con Gustavo”, aclaró.
Respecto de la decisión de Bilota y Furlan de no ser par-
te de Unión por la Patria en Tierra del Fuego, la avaló 
en función de las diferencias políticas con algunos de 
los integrantes. “No hay que ser personalista y uno tie-
ne que tener una mirada mucho más amplia. Yo tengo 
una excelente relación con muchos de los que integran 
el frente pero políticamente estamos parados en otro 
lugar. Lo que tenemos que discutir es adónde queremos 
ir y cómo, y eso va de la mano de una construcción 
superadora, no sólo en lo local sino también en lo na-

cional. No es que nos metemos en una bolsa todos y se 
decide que vos sos legislador, vos sos concejal, el otro 
es asesor de no sé qué. La mirada de la política es más 
amplia”, insistió.

OPORTUNIDAD DESAPROVECHADA

Catalán Magni fue crítico de las oportunidades que des-
aprovechó la provincia en el primer mandato de Mele-
lla. “Lo que ha vivido la provincia en estos años con la 
cantidad de acercamientos al gobierno nacional era un 
momento muy bueno realmente para hacer transforma-
ciones profundas, pero no se dieron. Se hicieron cosas 
pero había cuestiones de fondo que habría que haber 
resuelto, como darle autonomía y desarrollo a Ushuaia 
como se merece, dar títulos de propiedad de tierras, 
brindar los servicios básicos, resolver el problema de 
la luz, el interconectado provincial, el desarrollo real de 
Río Grande con su puerto, y haber resuelto el cruce por 
aguas argentinas. Se debió generar un polo de desarrollo 
que se pueda sostener en el tiempo y no estar hablando 
siempre de lo mismo, como la industria electrónica, que 
sabemos que tiene principio y fin. Se tendría que haber 
resuelto la doble vía de Ushuaia hasta el Cerro Castor. 
Son obras que se podrían haber hecho y es la discusión 
que para mí la provincia se merecía en estos años, por 
la afinidad que había con el gobierno nacional y la de-
cisión de ayudar. Se hicieron un montón de cosas pero 
había otras para resolver de fondo que no se hicieron”, 
cuestionó. 
“En lo que viene hay que trabajar para construir en esta 
línea, los intendentes y el gobernador deben trabajar 

juntos en un debate superador”, instó.

SIN REPRESENTACIÓN

También se le consultó sobre los magros resultados en 
las elecciones provinciales y en las municipales del año 
pasado, dado que su espacio perdió la representación 
en los estamentos legislativos. “El camino que nosotros 
emprendimos es el más difícil, que es construir un es-
pacio amplio, plural, que nos permita empezar a fundar 
una mirada diferente en la provincia y en el país. Yo 

terminé mi mandato en 2019 y seguí trabajando activa-
mente, pero hace cuatro años que no salgo con ningún 
medio, porque no me parece que lo tenga que hacer 
luego de terminar el mandato. Me parece que la decisión 
que tomó Federico Bilota es la más apropiada, porque si 
no puede construir un espacio en el que se sienta iden-
tificado, más vale no presentarse en la elección. No ter-
mina todo en una elección, porque se sigue trabajando”, 
dijo.
“Además de la política existe una vida, y uno puede tra-
bajar desde lo privado, desde lo personal, y seguir en la 
política activa sin tener un cargo. Después se evaluará 
en qué momento se puede ser una alternativa electoral, 
o si conviene no estar porque uno no tiene lugar en el 
espacio que se está armando porque no coincide o no 
comparte la mirada que se tiene. No por eso uno se 
aleja de la política. Nosotros tenemos la misma mirada, 
estamos en el mismo lugar y con la misma pertenencia 
que planteamos desde el primer día que empezamos a 
hacer política. No todo va de la mano de estar perma-
nentemente ocupando un cargo, y se puede trabajar en 
ir fundando un espacio, que es el camino más largo y 
más difícil, pero es el que decidimos emprender noso-
tros”, sentenció. 
Finalmente confirmó que participarán con una lista de 
diputados. “Vamos a participar seguro, eso está decidi-
do. Cualquiera de los que está formando parte del es-
pacio tiene la capacidad, el compromiso y la idoneidad 
para ocupar un cargo de este nivel. Antes del sábado 
vamos a tener las definiciones. Vamos a estar y este es-
pacio va a seguir creciendo no sólo en la provincia sino 
a nivel nacional”, concluyó. 

Catalán Magni regresa al escenario político

“Está decidido que vamos a participar 
en la elección”
El referente del randazzismo aseguró que van a presentar candidatos a diputado nacional por su espacio y antes del sábado se confirmaría o no si enca-
beza la lista el legislador Federico Bilota. Consideró acertado el camino que tomó junto a Ricardo Furlan de no conformar el frente liderado por Gustavo 
Melella por diferencias con algunos integrantes. A nivel nacional está alineado con el gobernador cordobés Juan Schiaretti, junto a Florencio Randazzo, 
con quien lo unen lazos familiares y políticos, y apoyarán su candidatura a presidente.

El titular del frente Hacer por el Progreso Social, Julio César Catalán Magni, dialogó con FM La Isla sobre la 
intención de participar en las elecciones generales con un candidato a diputado por la provincia de Tierra del 
Fuego, que podría ser el legislador Federico Bilota.
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Río Grande.- El secretario de Desarrollo Económico 
y Ambiente Matías Lapadula y Juan Pablo de Luca, re-
presentante del municipio ante el FAMP –Fondo de 

Ampliación de la Matriz Productiva-, visitaron los es-
tudios de Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 para 
dar detalles sobre los proyectos presentados ante el 
FAMP –Fondo de Ampliación de la Matriz Producti-

va-, y además adelantaron los ejes en los que estarían 
trabajando las empresas para realizar inversiones.
En primer lugar el contador Lapadula hizo referencia a 

la visita de la comitiva del Banco Interamericano de De-
sarrollo, que financiaría el nuevo frigorífico. “Tenemos 
en ejecución dos obras importantes financiadas por el 
BID, que son la planta de alimento balanceado y el vi-

vero tecnificado. Estaba prevista la visita del equipo téc-
nico del BID y la DIPROSE, que venían a ver los pro-
yectos. A esta visita se sumó el staff  político del BID, 
porque habíamos avanzado muchísimo con el proyecto 
del frigorífico en el que venimos trabajando desde hace 
mucho tiempo, en el marco de la política de soberanía 
alimentaria”, dijo. 
“La planta de faena ha quedado hoy en medio de un 
barrio residencial y es una cuestión que se tiene que 
solucionar. Esto tiene que ver con la planificación de 
la gestión municipal en todos los aspectos de la ciudad. 
El proyecto del frigorífico tiene que ver con una po-
lítica del intendente municipal, y esto va a hacer que 
la producción siga creciendo, como lo vino haciendo 
estos tres años y medio. Desde 2019 a ahora, la produc-
ción de carne porcina aumentó un 50% y la faena de 
corderos aumentó un 25%. El 70% del ganado bovino 
se saca en pie para su engorde y faena en el norte del 
país. No sotros pretendemos que ese valor agregado 
quede en la provincia y para eso estamos trabajando”, 
subrayó. 
“Sin dudas el puerto va a aportar muchísimo no sólo en 
este caso sino en toda la actividad económica de la zona 
norte de la provincia. En el proyecto de la planta de 
alimento balanceado quedó plasmado que tendremos 
un ahorro del 40% del costo del alimento, sin el puer-
to, aun trayendo a granel los insumos que necesitamos. 
Esto va a posibilitar abaratar los costos de la carne que 
consumimos si no sale el ganado en pie, porque son ani-
males que nacieron acá y hoy no podemos hacer que se 
engorde acá y quede el valor agregado. Esto va a derivar 
en una demanda mayor de faena”, avizoró.

PROYECTOS PROPIOS Y DE LAS EMPRESAS

Con respecto a los proyectos ya ingresados al FAMP 
para su evaluación, Juan Pablo De Luca observó que “el 
80% de los proyectos aprobados y ahora prorrogados 
están en Río Grande, porque en Ushuaia solamente está 
el grupo Newsan y algunas industrias plásticas. De los 
100 puntos del FAMP, 60 son para proyectos produc-
tivos. De esos 60 puntos, 40 presentan las propias em-
presas, y los otros 40 puntos quedan para mejoramiento 
de la infraestructura pública y ordenamiento territorial. 
Es la primera vez en la historia de la 19640 que parte de 
los beneficios de las empresas quedan en la provincia”, 
enfatizó. 
“Nosotros estamos conversando con las empresas y 
queremos que en los proyectos nuevos que se presenten 
se incorporen las capacidades que se fueron constru-
yendo a lo largo de los años. Por ejemplo, están pre-
sentando proyectos en la parte agroproductiva, y hay 
que incorporar toda la capacidad que hay en torno a los 
procesos y la eficiencia que tenemos. Tenemos muchas 
capacidades que se han desarrollado en términos logís-
ticos y acá las empresas hacen un esfuerzo enorme para 
traer la mercadería y sacarla, como no ocurre en otras 
partes del país. Ahí aparece el proyecto del puerto, que 
viene impulsado por el FAMP. Otro rubro es la eco-
nomía circular, que es muy importante para nosotros, 
y es lo que conocemos como reciclado. Lo que vamos 
conversando con las diferentes empresas tiene que ver 
con las líneas que fuimos desarrollando desde el inicio 
de la gestión, como la agroproducción, donde tenemos 
demanda interna y además hay proyectos que apuntan a 
la exportación; también tenemos el abastecimiento a la 
gastronomía, que viene apalancada por el turismo y te-

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Matías Lapadula y Juan Pablo De Luca adelantaron también proyectos de las empresas

El Municipio de Río Grande presentó 
los primeros proyectos al FAMP
El secretario de Desarrollo Económico y Ambiente, Matías Lapadula, dio a conocer junto a Juan Pablo De Luca, representante ante el FAMP, los primeros 
proyectos ingresados para ser financiados con el fondo de ampliación de la matriz productiva. También adelantaron los ejes en los que están trabajando 
las empresas, entre los que sobresale la inversión en agroindustria, la economía circular y la economía del conocimiento. Desde el municipio se ha dado 
prioridad a dar soluciones habitacionales y parte de los fondos irían a la construcción de infraestructura para generar más de 300 lotes urbanizados.

El secretario de Desarrollo Económico y Ambiente Matías Lapadula y Juan Pablo de Luca, representante del 
municipio ante el FAMP –Fondo de Ampliación de la Matriz Productiva-, visitaron los estudios de Radio Uni-
versidad 93.5 y Provincia 23 para dar detalles sobre los proyectos presentados ante el FAMP –Fondo de Am-
pliación de la Matriz Productiva-, y además adelantaron los ejes en los que estarían trabajando las empresas 
para realizar inversiones.
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“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán argentinas”

El Concejo Deliberante informa que se realizará Audiencia
Pública el día jueves 22 de junio del 2023 a las 14:00, a
efectos de tratar el siguiente asunto:
- 292/2023 referente a desafectar del uso y dominio público el
Espacio Verde identificado en el catastro como Parcela 4 del
Macizo 51 de la Sección G, la cual tendrá como destino su
incorporación a la disponibilidad de tierras municipales para
uso residencial, asignándole la zonificación PE - Distrito de
Proyectos Especiales del Código de Planeamiento Urbano.
Preside: concejal Gabriel De La Vega

nemos el abastecimiento a los cruceros”, 
indicó.
“Las empresas privadas tienen la capa-
cidad para producir en escala y también 
certificar los procesos, y eso lo podemos 
llevar a la provisión de ciertos produc-
tos alimenticios. También está la parte de 
producción frutihortícola, y la parte que 
tiene que ver con el rubro de la pesca. En 
Tierra del Fuego existe una pesca impor-
tante pero con destino a la exportación. 
Hoy tienen que recalar en Ushuaia por-
que no tenemos un puerto acá, pero se 
pesca en el Atlántico Sur”, señaló. 
Dentro de los proyectos del municipio, 
recordó que “en el plan estratégico Río 
Grande Sostenible presentamos el com-
plejo ambiental, algo de lo que venimos 
hablando hace tiempo, para clasificar la 
basura y avanzar hacia una clasificación 
en origen. Esto es un proceso cultural que 
hay que ir haciendo. Luego hay que dar-
le valor a cada uno, como el plástico, que 
hay que limpiarlo y procesarlo. Hay una 
empresa que está importando material 
plástico reciclado porque acá no lo tiene, 
porque lo tiene que incorporar dentro del 
proceso. La herramienta del FAMP per-
mite completar estos vacíos que aparecen 
en la matriz productiva local”, aseguró. 
“Otro nicho es la economía del conoci-
miento y está muy vinculado con la elec-
trónica. Desde el municipio tenemos es-
pacios tecnológicos en la ciudad, después 
está la UTN, el CENT 35, la UNTDF, 
que tienen capacidad para generar re-
cursos humanos, y tenemos proyectos 
estratégicos como la Tecnoteca. Las em-
presas están presentando proyectos para 
capacitación y elaboración de productos 

y servicios tecnológicos, y estamos en 
conversaciones sobre esto”, adelantó.
Se le preguntó si hay proyectos para 
agregar valor a la madera. “Hay empre-
sas que están evaluando proyectos en ese 
sentido y la idea es agregar valor local y 
no vender solamente el producto prima-
rio. Las empresas tienen capacidad para 
presentar diferentes proyectos, no es que 
presentan uno solo”, aclaró De Luca. 
“Una vez que adhieren a la prórroga tie-
nen un plazo para presentar el proyecto 
y hay una conversación técnica que se 
empieza a dar entre la empresa y los or-
ganismos técnicos del FAMP”, dijo.
“La otra parte, que no es lo productivo, 
es la infraestructura pública y ahí el in-
tendente tiene como prioridad la cues-
tión habitacional. Ya hay un proyecto 
urbano presentado para desarrollo de in-
fraestructura en la zona de Vapor Ama-
deo. Son tres hectáreas que terminarían 
en 336 soluciones habitacionales, de las 
cuales la mitad son lotes y el resto otro 
tipo de soluciones. Por otro lado tene-
mos el completamiento de infraestruc-
tura en el Parque Industrial actual y en 
la nueva zona, porque solamente tiene 
el 20% de los servicios completos. Te-
nemos que desarrollar el pavimento, los 
nodos de conexión vial, tenemos la zona 
de transporte de cargas que también está 
financiado por el Ministerio de Trans-
porte, la terminal enfrente, y el resto de 
las redes de infraestructura de agua, cloa-
cas, electricidad. También hay una red 
de hidrantes contra incendios que no es 
solamente para la zona nueva sino para 
todo el Parque Industrial, para mitigar el 
tema de los incendios”, concluyó. 

Tolhuin.- Las 50 viviendas denominadas 
"Keninek" son de tipología 2, desarro-
lladas íntegramente en un solo nivel, en 
planta baja, implantadas en forma aparea-
da y en lotes individuales. La obra con-
templa la ejecución de viviendas para el 
cupo de personas con discapacidad, a las 
que se les incorporará el total del equi-
pamiento necesario para estos casos. El 
monto de inversión para la obra es de casi 
2 mil millones de pesos. 
El Gobierno provincial ha tomado la 
fuerte decisión política de sanear y rever-
tir la situación habitacional de las familias 

fueguinas mediante el acceso a la tierra y 
la vivienda como parte del plan de políti-
cas públicas para atender a la problemá-
tica. 
Al respecto, la Presidenta del IPVyH 
Laura Montes dijo que "queremos que la 
ciudad de Tolhuin crezca, progrese y sa-
bemos que es importante que la localidad 
tenga este acompañamiento por parte del 
Gobierno Provincial. Es una decisión de 
la gestión del Gobernador Gustavo Mele-
lla hacer todos los esfuerzos para atender 
a la demanda habitacional y el trabajo de 
nuestro organismo está enfocado a eso".

Tolhuin

El IPVYH avanzará en 
la construcción de 
50 viviendas
El IPVyH realizó la apertura de sobres de la licitación para la construcción 
de 50 viviendas en Tolhuin. El acto tuvo lugar en la sede de la Delegación 
del Gobierno Provincial en la ciudad de Tolhuin, con la participación de 
la Presidenta del IPVyH, Laura Montes, el Secretario de Coordinación de 
Gobierno de la Delegación de esa ciudad, Federico Velázquez y el cuerpo 
del área Técnica de la Institución.
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Río Grande.- El legislador Federico Sciurano presentó 
un proyecto para favorecer el arraigo de profesiona-
les en la provincia y dio detalles por Radio Nacional 
Ushuaia sobre sus alcances. Planteó que el detonante 
de esta iniciativa estuvo vinculado con beneficios en el 
continente para los médicos de guardia, que hacen me-
nos competitiva todavía la oferta de la provincia.
“Hubo un cambio en el statu quo de lo que era la es-
tructura impositiva que tenían los médicos de guardia 
en el continente, porque les han desgravado Ganancias 
y en una provincia como la nuestra uno de los incenti-
vos que manejábamos era justamente eso. El médico 
no tenía que pagar Ganancias y era un atractivo inte-
resante. Cuando nos enteramos de que había surgido 
esta desgravación empezamos a indagar sobre el nivel 
de impacto que podía tener en la estructura sanitaria de 
la provincia y a partir de ahí fuimos profundizando gra-
cias a la ministra de Salud que nos fue facilitando cierta 
información”, dijo. 
“En el análisis que hicimos empezamos a reconocer la 
posibilidad de generar un programa de arraigo vincu-
lado con un programa de guardias, para que los profe-
sionales puedan evaluar la posibilidad de instalarse en 
Tierra del Fuego y encuentren incentivos. El programa 
tiene varias aristas, algunas vinculadas con la familia del 
profesional. Entre otras cosas prevé que los hijos de los 
profesionales puedan acceder a las vacantes escolares 
necesarias para que tengan esa cuestión cubierta. Lo 
más importante es la cuestión habitacional, y se propo-
ne la posibilidad de subvencionar una tasa de un crédito 
hipotecario en el banco Tierra del Fuego para estos pro-
fesionales, en la medida que estén dentro del programa 
de guardia y de arraigo. Desde el momento en que el 
profesional decide ir a la actividad privada o mudarse 
de provincia, automáticamente se revoca y empieza a 
pagar la tasa del mercado. El crédito es tasa subsidiada 
con crédito hipotecario para la compra de vivienda”, 
precisó.

VIVIENDAS TEMPORARIAS

Por otra parte, siempre en el marco de dar una respuesta 
habitacional a los profesionales, el legislador propone 
que el IPV destine 50 viviendas distribuidas en la pro-
vincia como patrimonio del Ministerio de Salud, “para 
que pueda tenerlas a disposición y darle contención al 
personal sanitario que venga a trabajar en este progra-
ma. En la medida que ese personal deja la actividad pú-
blica, automáticamente esa vivienda vuelve a la jurisdic-
ción del Ministerio de Salud para disponerla para otro 
profesional médico”, explicó.
El legislador expuso la pérdida progresiva de profesio-
nales que se está dando, y mencionó el caso puntual 
de un terapista infantil, que era el único en la planta y 
terminó yéndose por no ser favorables las condiciones. 
Ahora es reemplazado por un médico itinerante, como 
ocurre con otras especialidades. “Teníamos un médico 
muy comprometido instalado en la provincia pero la-
mentablemente lo perdimos porque no tuvimos la capa-
cidad de darnos cuenta de lo que significa poder contar 
con médicos de esta especialidad. Hay que hacer un pa-
rate, barajar y dar de nuevo, para tener la estructura que 
necesitamos”, subrayó.

EXENCIÓN IMPOSITIVA Y CAPACITACIÓN

Otro aspecto del proyecto de ley contempla beneficios 

impositivos y acceso a la capacitación. “Estamos bus-
cando generarles herramientas de todo tipo, también 
económicas. Por ejemplo, en el momento que alquilen 
una vivienda, que no paguen el impuesto a los sellos, y 
aspiramos a que sean médicos de planta, para que no 
tengan que pagar Ingresos Brutos”, dijo, y se analiza 
la posibilidad de que en la medida en que se sumen al 
programa de arraigo y guardia activa tampoco paguen 
Ingresos Brutos.
“Lo más importante sería que la ley se apruebe para 
ver después qué efecto genera. Por lo que pude hablar 
con algunos médicos están interesados en profundizar 
el alcance de este proyecto de ley. Estamos trabajando 

con Federico Greve y Mónica Acosta, que presiden la 
comisión de economía y de salud, donde fue girado el 
proyecto. He propuesto hacer una comisión conjunta 
y es fundamental escuchar una voz acreditada como la 
Ministra de Salud, a quien le he estado haciendo consul-
tas en estos últimos días. Queremos escuchar a las auto-
ridades del hospital de Tolhuin, Río Grande y Ushuaia, 
para ver cuál es la recepción que tienen del proyecto; y 
también al Ministerio de Educación porque parte de los 
artículos están vinculados con los hijos de los médicos. 
Para los legisladores va a ser muy importante también 
escuchar al Ministerio de Economía en función de la 
proyección que hacemos vinculadas con estos temas”, 
dijo.
Respecto de los beneficios por antigüedad y formación, 
señaló que “el reconocimiento de la antigüedad con que 
están ejerciendo es otra herramienta económica y es 
muy importante para el profesional, lo mismo la posi-
bilidad de seguir estudiando y mantenerse actualizado 
en su profesión. Nosotros destacamos la Fábrica de Ta-
lentos como una herramienta virtual muy importante, 
que no va a poder captar el 100% de la capacitación que 
busca el personal médico, pero sí va a poder cubrir gran 
parte de eso. Tenemos que seguir profundizando para 

encontrar herramientas virtuales para que nuestros pro-
fesionales tengan que evitar el traslado a otros centros 
urbanos y puedan hacer sus estudios desde Tierra del 
Fuego”, planteó.
Finalmente se le preguntó sobre los plazos para acce-
der a este beneficio y el único condicionamiento es la 
adhesión al programa, que implica prestar guardias mé-
dicas y residir en la provincia. “En la medida que estén 
ejerciendo la profesión en los hospitales públicos y se 
inscriban en el programa, automáticamente pueden su-
marse. Hay que ver después cómo termina redactada la 
ley y la reglamentación. Hay muchos profesionales que 
se han estado comunicando conmigo en estos días y me 

parece muy importante avanzar en esto. Tuve una charla 
con médicos de Río Grande y tuve posibilidad de tener 
un intercambio con gente directamente involucrada en 
esto. Ellos son los que tienen que ir resolviendo el ar-
mado de las guardias, ver la situación de los pediatras 
y de otras especialidades básicas que son elementales”, 
sostuvo.
En caso de que otros sectores, como el docente, pidan 
beneficios similares porque de hecho muchos docentes 
no vienen por la dificultad para acceder a una vivienda, 
indicó que hay que fijar prioridades. “Somos una so-
ciedad compleja, yo soy respetuoso de todas las profe-
siones y todas son necesarias. Los educadores son fun-
damentales en la vida de cualquier sociedad, pero hay 
una cuestión superlativa que es la vida de las personas y 
todos en algún momento dependemos de una guardia 
en el hospital público. Tenemos que tener la capacidad 
de discriminar entre una cosa y otra; no quiero decir 
que un docente no es importante y no les quito valor, 
pero cuando se pierde la vida ya no hay esperanza de 
nada. Lo primero que tenemos que garantizar es el sis-
tema de salud, para que cuando llegue el momento de la 
emergencia no empecemos a lamentar lo que debíamos 
haber tenido y no tenemos”, concluyó. 

Habrá una reunión conjunta de las comisiones para debatir con los sectores involucrados

Sciurano presentó un proyecto que 
incentiva la radicación de médicos
El legislador radical Federico Sciurano dio detalles del proyecto ingresado en la última sesión, que fue girado a tres comisiones, y plantea beneficios a 
los médicos que quieran radicarse en la provincia. Se prevé una reunión conjunta de las comisiones para que den su opinión los sectores involucrados y 
avanzar rápidamente en la sanción de la ley. Uno de los puntos principales es el acceso a la vivienda, con herramientas como la compra con un crédito 
hipotecario con tasa subsidiada. Además plantea que el IPV destine 50 viviendas como patrimonio del Ministerio de Salud para que las ceda a los pro-
fesionales mientras estén en funciones en el sector público. 

El legislador Federico Sciurano presentó un proyecto para favorecer el arraigo de profesionales en la provin-
cia y dio detalles por Radio Nacional Ushuaia sobre sus alcances. Planteó que el detonante de esta iniciativa 
estuvo vinculado con beneficios en el continente para los médicos de guardia, que hacen menos competitiva 
todavía la oferta de la provincia.
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Ushuaia.- En dialogo con FM Master’s, Juan Lavaqui, 
gerente de comunicaciones de Uber para el Cono Sur, 
explicó el anuncio que realizó la firma la semana pasada 
para que esta plataforma digital llegue a la capital fue-
guina como una herramienta más para el ofrecimien-
to de movilidad tanto para los ciudadanos de Ushuaia 
como para el turismo. 
Consultado sobre cuál es la postura oficial de Uber ante 
los cuestionamientos que se han originado por parte de 
taxistas y remiseros como así también del Municipio de 
Ushuaia, dijo que “nosotros buscamos complementar 
las soluciones de movilidad que ya existen en la ciudad 
de Ushuaia, y a su vez lo que estamos viendo desde que 
hicimos el anuncio de nuestro interés de tener la pla-

taforma disponible es muchísimo interés de parte de 
quienes quieren manejar con la plataforma de Google y 
quienes quieren utilizarla para moverse en la ciudad, en-
tonces lo que vemos es muchísimo interés y muchísima 
necesidad de una solución así, entonces desde ya vamos 
a poner todo nuestro esfuerzo para que la disponibili-
dad de la aplicación sea en beneficio de la ciudad y de 
quienes viven y visitan Ushuaia”.
Cabe recordar que el anuncio fue realizado por Uber 
el pasado jueves por la tarde y la reacción de taxis y 
remises fue realizar un corte en algunas de las arterias 
de la ciudad para impedir su llegada, a pesar de que los 
vecinos están a favor de la utilización de la plataforma.
Al respecto dijo que “es un tremendo desafío que tiene 
Uber por delante en una ciudad como Ushuaia, donde 
necesitas el músculo para dar soluciones de movilidad 
para quienes viven en la ciudad, después la necesidad 
adicional de quienes la visitan y acá podemos entrar en 
dividir lo que es turismo de cabotaje, que se va a mo-
ver en fines de semana largo o extra largo como fue el 
de esta semana y después tenes todo el turismo inter-
nacional con la temporada tanto de invierno como de 
crucero, todo eso va exigiendo a todas las soluciones de 

movilidad que están disponibles en Ushuaia”.
Contó que “la lógica de Uber y la manera en que funcio-
na la plataforma permite es precisamente ir agregando 
capas que se van complementando, el taxi desde ya es 
un actor central en esto y por eso la posibilidad para 
que los taxistas también se registren en la aplicación esta 
desde el día cero, es decir, desde que hicimos el anuncio y 
nuestro interés que los taxistas también se pueden regis-
trar en la aplicación, eso es algo que está en todas las ciu-
dades, está funcionando muy bien, Bariloche sin ir más 
lejos que ha sido el último lanzamiento dentro del último 
mes también fue lo mismo y hubo taxistas registrados al 
inicio y que ya están completando viajes también y se da 
este mismo tipo de dinámicas donde se van agregando 

capas de usuarios que necesitan la misma cosa, que es 
una solución de movilidad y quienes buscan la oportu-
nidad económica, pero se van complementando y se van 
agregando capas que necesitan la cantidad de gente que 
tiene que estar en la calle ofreciendo de alguna manera 
el servicio y que le está sacando jugo porque lo que está 
buscando es un ingreso adicional”, expuso.

“LA LEGALIDAD NO ESTÁ EN TELA DE JUICIO 
PORQUE SE DA EN EL MARCO NACIONAL”

Ante la estrategia que tendrá Uber ante las autoridades 
de la ciudad, sostuvo que “dentro de la legalidad está ab-
solutamente todo y esto siempre ha estado clarísimo y si 
no, no estaríamos anunciando nuestro interés para que la 
aplicación este disponible en Ushuaia, por lo que la lega-
lidad está absolutamente fuera de todo cuestionamiento, 
por lo tanto no hay nada de clandestino, la aplicación es 
la misma que se consigue en los mercados de aplicaciones 
tanto para usuarios de Android como para usuarios de 
iPhone, con lo cual clandestino no hay nada, ilegal no hay 
nada, es todo muy de cara al público y muy abiertamen-
te, precisamente porque lo que estamos haciendo es un 

esfuerzo para mejorar la solución de movilidad sabien-
do que hay necesidades concretas que se van solapando,  
como son las personas que viven en Ushuaia, quienes la 
visitan, como de turismo internacional”.

PLATAFORMA PARA INSCRIBIRSE

En cuanto a los interesados en poner a sus autos a tra-
bajar para la plataforma, dijo que “cualquier interesado 
en manejar un Uber lo que tiene que hacer es simple-
mente entrar a t.uber.com/Ushuaia y lo que va a en-
contrar ahí es la documentación que se le va a pedir 
dependiendo del caso que sea, por ejemplo una persona 
con un auto particular, por llamarlo de alguna manera y 
una persona con un taxi, ambos van a tener que cargar 
documentación, tanto de ellos mismos como del auto, 
documentación que será verificada”.
“La persona particular, por ejemplo, una cosa que la va 
a diferenciar es si está cargando una licencia de conducir 
que no es profesional va a tener que subir un certificado 
de antecedentes penales, precisamente porque cuando 
uno obtiene el registro profesional, ya se le pide ese mis-
mo certificado, entonces la persona que no lo tiene se 
le pide el certificado aparte, la seguridad, obviamente, 
es central y se le va a pedir el seguro del auto con el 
que pretende manejar la aplicación, pero no es el seguro 
que va a cubrir cualquiera de los viajes de la plataforma, 
dado que todos los viajes de la plataforma en todo el 
país están cubiertos por un seguro que es un seguro es-
pecial que se llama Sura y  está en línea con la regulación 
de los seguros de plataforma para todo el país, es una 
regulación a nivel nacional”.

SEGURO

Con respecto al seguro, manifestó que “el seguro lo 
provee Uber y no tiene ningún costo adicional ni para 
el conductor ni la persona que esta tomando el viaje, lo 
que hace el seguro y la particularidad que tiene y está 
decidido así es porque precisamente hay muchísima 
gente que maneja con Uber, algunos lo hacen quizás 
dos horas a la semana y otra gente maneja veinticin-
co horas a la semana, entonces para que esa cobertura 
sea proporcional es cuando se inicia el momento de ser 
aceptado un viaje, por ejemplo, cuando se solicita el via-
je, ese viaje le aparece a un conductor, ese conductor 
acepta el viaje, desde el momento que aceptó el viaje, 
ya esta activada la cobertura por accidentes personales 
y por responsabilidad civil, entonces desde el momento 
en que te subís al auto, automáticamente estás dentro de 
la misma cobertura y si por alguna razón estás buscando 
a otra persona, esa persona también va a estar protegida 
por la misma póliza hasta el momento en que se termina 
el viaje completo”.

MODELOS DE VEHÍCULOS AUTORIZADOS

En relación a que tipo de autos  están autorizados, mani-
festó que “hay dos partes en cuanto al vehículo, por un 
lado cuando registras el vehículo tiene que ser de cua-
tro puertas, tener las prestaciones mínimas y a partir del 
año 2004 en adelante, pero después aparece el chequeo 

Juan Lavaqui, gerente de Comunicación de UBER para el Cono Sur

“Vamos a poner todo nuestro esfuerzo 
para que sea en beneficio de la ciudad 
y de quienes viven y visitan Ushuaia”
Así lo marcó Juan Lavaqui, gerente de Comunicación de UBER para el Cono Sur, al explicar la llegada de Uber a la ciudad de Ushuaia. En este sentido 
explicó que “la inscripción en la plataforma es gratuita y se registran vehículos a partir del año 2004”. También dijo que “los taxistas se van a poder 
inscribir en la plataforma y realizar viajes”. Además aclaró que “Uber usa un seguro especial que se llama Sura y está en línea con la regulación de los 
seguros de la plataforma para todo el país, es una regulación a nivel nacional, por lo cual están asegurados tanto el conductor como el pasajero”. Explicó 
que “la legalidad no está en tela de juicio porque se da en el marco nacional, puede haber regulaciones a nivel local y la compañía está a disposición para 
aportar su experiencia en la regulación en otras ciudades del país”.

Juan Lavaqui, gerente de comunicaciones de Uber para el Cono Sur, explicó el anuncio que realizó la firma la 
semana pasada para que esta plataforma digital llegue a la capital fueguina como una herramienta más para 
el ofrecimiento de movilidad tanto para los ciudadanos de Ushuaia como para el turismo. 
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más importante que debería ser en tiempo real que es 
el chequeo que te da cada viaje porque al finalizar cada 
viaje, tanto el usuario y quien maneja se deben  calificar 
de manera cruzada,  la persona que viaja lo que va a hacer 
es calificar tanto desde la actitud y la experiencia de via-
je, como así también el estado del vehiculo en general”, 
detalló.
También sostuvo que “viaje a viaje hay un chequeo del 
vehículo”, dijo, al tiempo que agregó que “no hay ningún 

tipo de costos para registrarse en la plataforma, puede 
registrarse, hacer toda la verificación de documentos, que 
esté todo ok, no manejar nunca y no va a tener ningún 
tipo de costo, simplemente  puede ser por si algún día 
quiere tener esta persona una ganancia adicional, se re-
gistra y deja todo listo, no tiene ningún tipo de requeri-
mientos de manejar ni una hora, ni un viaje, ni nada, no 
existen ningún tipo de requerimientos, uno puede mane-
jar un día, una hora, un viaje y no volver a hacerlo durante 

todo el año y la siguiente vez lo único que va a tener que 
hacer es conectar la aplicación”.
Por último expresó que “no hay ningún tipo de exigen-
cia respecto de horarios, cantidad de viajes, cantidad de 
días, no hay ningún requerimiento, lo único es tener la 
documentación que se presenta en el registro, si algu-
na de esas documentos en el transcurso del tiempo se 
vence, va a tener que volver a cargarlo, pero nada más”, 
concluyó.

Ushuaia.- A fin de evitar la prestación 
irregular del servicio de transporte de pa-
sajeros mediante aplicaciones móviles, la 
Municipalidad de Ushuaia intensificará los 
controles y avanzará en el incautación de 
los vehículos que sean identificados reali-
zando esa actividad. 
Así lo anunció la secretaria de Gobierno, 
Yesica Garay, quien manifestó que "veni-
mos trabajando en forma silenciosa desde 
hace bastante tiempo en relación al tema 
de los vehículos no habilitados para el 
transporte de pasajeros". 
Al respecto, dijo que "taxistas y remise-
ros nos pidieron hacer público cada vez 
que incautamos algún vehículo, mientras 
que para nosotros era una estrategia no 
hacerlo a fin de no advertir sobre los pro-
cedimientos a quienes realizan ese tipo de 
transporte".
No obstante, planteó que "hay una nece-
sidad de empezar a comunicar los opera-

tivos para demostrar que estamos intervi-
niendo".
En diálogo con FM Masters la funcionaria 
remarcó que "tenemos una serie de herra-
mientas para evitar este accionar irregular, 
teniendo en cuenta que se trata de una ac-
tividad que no está habilitada".
Garay recordó que "la  postura del inten-
dente Walter Vuoto respecto a este tema 
es clara y la manifestó en diversas opor-
tunidades", en cuanto a que el Municipio 
"está en contra de cualquier plataforma 
que ofrezca en la ciudad y la provincia un 
servicio irregular de transporte de pasaje-
ros", y resaltó que "esa postura es firme y 
vamos a continuar trabajando en función 
de ello".
Del mismo modo, aseguró que "vamos 
a intensificar los controles, los vamos a 
hacer públicos, y vamos a trabajar con las 
distintas fuerzas como lo hacemos en for-
ma habitual".

"El ofrecimiento de transporte de pasaje-
ros a través de plataformas no está habi-
litado, por lo que si detectamos un vehí-
culo en esa situación lo vamos a multar 
e incautar ya que es una falta grave. Y el 
usuario de ese servicio debe saber que no 
está cubierto por un seguro por traslado 
de personas", enfatizó. 

Por otra parte, la secretaria de Gobierno 
consideró que "es fundamental" que el 
transporte de pasajeros habilitado tanto 
de taxis como de remises "dé respuestas a 
la demanda de la comunidad y tenga  una 
presencia efectiva" ya que "hay cosas que 
ajustar para que el servicio sea cada vez de 
mayor calidad".

Municipalidad de Ushuaia

Intensificarán controles para identificar a los UBER’s
"El ofrecimiento de transporte de pasajeros a través de plataformas no está habilitado, por lo que si detectamos un vehículo en esa situación lo vamos a 
multar e incautar ya que es una falta grave. Y el usuario de ese servicio debe saber que no está cubierto por un seguro por traslado de personas", enfatizó 
Yesica Garay, pero "es fundamental" que el transporte habilitado "dé respuestas a la demanda de la comunidad y tenga una presencia efectiva".

A fin de evitar la prestación irregular del servicio de transporte de pasajeros 
mediante aplicaciones móviles, la Municipalidad de Ushuaia intensificará los 
controles y avanzará en el incautación de los vehículos que sean identificados 
realizando esa actividad. 
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Río Grande - El secretario Adjunto de ATSA, Jorge Sa-
ravia, se refirió a las expectativas que tienen para la mesa 
salarial que deben llevar adelante con el Gobierno de la 
provincia, y en declaraciones a Radio Provincia aseguró 
que son “bastante opacas, bastante oscuras, porque el 

viernes pasado el Ejecutivo dilató la reunión que esta-
ba prevista para el día de hoy (por ayer), con el fin de 
evaluar las propuestas que fueron alcanzadas por las or-
ganizaciones sindicales y después, a última hora de ayer 
(por el martes), nos avisan que la reunión se posterga 
para el día de mañana (por hoy) con lugar y horario a 
confirmar”, dijo refiriéndose al encuentro que debería 
concretarse durante la presente jornada. 
Después advirtió que “eso no hace más que provocar la 
reacción de la gente y de esa manera concretar la ma-

niobra de dilación que busca el Ejecutivo, con tal de no 
recomponer el salario antes del mes de junio, porque 
con esto el aumento no tendría impacto en lo que es el 
aguinaldo. Pero los días van pasando y la necesidad de la 
gente no tiene respuesta”, remarcó el dirigente de ATSA.

Para la postergación de la mesa salarial, señaló que no 
encuentran “otra justificación, no tenemos otro funda-
mento, porque no le encontramos razón a la dilación 
de un día para otro. Si el día previo, en un feriado lar-
go, viajamos hasta Río Grande para encontrarnos con 
la noticia de que no alcanzaron a evaluar las propuestas 
alcanzadas por las distintas organizaciones sindicales y 
que por lo tanto la reunión que se realizaba el miércoles 
en los mismos horarios y en la localidad de Tolhuin no 
se hace, y a la última hora el Ministerio de Trabajo nos 

notifica que se posterga y que no habría todavía defini-
do lugar y horario”, reiteró el sindicalista.
Saravia repasó que la última reunión por el tema sala-
rial, mantenida en conjunto con los sindicatos ATE y 
UPCN, fue “para los dos escalafones”, sin embargo, se-
ñaló que ahora el tema se trataría “por separado”. Lue-
go, respecto de la pretensión que tienen, manifestó que 
“lo que nosotros proponemos es que las categorías más 
bajas lleguen a la línea de lo que es la canasta básica, que 
hoy ronda los 248 mil pesos, y que se recomponga el 
mes de mayo”.
“El mes de mayo que ya hemos pasado y no hemos 
tenido recomposición y dilatando más la situación se 
va a complicar, porque si el gobierno no puede afrontar 
un 7, 8% del impacto inflacionario del mes de mayo, 
después se le va a sumar el mes de junio y así sucesi-
vamente. La situación financiera de la provincia se va a 
complicar y la respuesta a la necesidad en el bolsillo de 
los trabajadores, también se va a complicar”, advirtió el 
secretario Adjunto de ATSA.
Reiteró que dicha aspiración es “para las categorías más 
bajas y de ahí para arriba, en el nivel que tengan que 
alcanzar cada uno de los sectores; con el fin de justa-
mente de no perder ante el panorama inflacionario que 
tenemos”, insistió.
Para concluir, indicó que “tampoco hay un sinceramien-
to de cómo están los números”, asegurando el sindica-
lista que “eso lo pedimos desde un principio, pero hasta 
el día de hoy no lo tenemos. El gobierno propuso, hizo 
una propuesta realmente irrisoria en un principio, la del 
5, 5 para el mes de julio y 6, 5 para el mes de agosto, que 
fue rechazada por los gremios. Nos solicitaron propues-
tas, que las eleváramos nosotros los trabajadores, y así 
lo hicimos. Pero hace prácticamente más de diez días 
que estamos esperando el análisis de esas propuestas y 
la contra propuesta del ejecutivo, para mejorar esta si-
tuación, y bueno hoy todavía no la tenemos”, concluyó 
Jorge Saravia.

Jorge Saravia (ATSA)

“Los días van pasando y la necesidad 
de la gente no tiene respuesta”
El secretario Adjunto del sindicato de la sanidad expresó malestar por la dilación de la mesa salarial. Dijo que la postergación del encuentro entre las 
partes “no hace más que provocar la reacción de la gente y de esa manera concretar la maniobra de dilación que busca el Ejecutivo, con tal de no recom-
poner el salario antes del mes de junio”. Advirtió el sindicalista que “Nos solicitaron propuestas, que las eleváramos nosotros los trabajadores, y así lo 
hicimos. Pero hace prácticamente más de diez días que estamos esperando el análisis de esas propuestas y la contra propuesta del ejecutivo, para mejorar 
esta situación, y bueno hoy todavía no la tenemos”. Se espera que hoy finalmente puedan encontrarse con los representantes del gobierno.

El secretario Adjunto del sindicato de la sanidad expresó malestar por la dilación de la mesa salarial.
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Río Grande.- Desde el SUTEF indica-
ron que “Ante el paro nacional convoca-
do por CTERA para el próximo jueves 
22/06 (por hoy), la conducción provin-
cial del Sindicato Unificado de Traba-
jadoras y Trabajadores de la Educación 
Fueguina, SUTEF, coherente a lo que 
viene discutiendo adhiere y llama a adhe-
rir a toda la docencia de Tierra del Fuego 
AeIAS”.

También señalaron que, frente a “la re-
forma anticonstitucional que avasalla de-
rechos, la represión y criminalización de 
la protesta social del gobernador de Jujuy 
Gerardo Morales, convocamos a toda la 
docencia a parar y movilizar masivamen-
te en solidaridad con el pueblo jujeño”.
El comunicado del sindicato docente, 
también expresa: “¡Abajo la reforma anti-

constitucional de Gerardo Morales!¡Basta 
de represión!¡Libertad inmediata de to-
das las personas detenidas!”. Anuncian-
do, además, que la medida consistirá en 
Tierra del Fuego Antártida e Islas del At-
lántico Sur, de “Paro por 24 horas, con 
movilización y ollas populares en las tres 
ciudades”. El horario de las manifesta-
ciones será a las 11:30 y los lugares de 
concentración son, en Ushuaia: Escuela 

Nro. 1; Río Grande: San Martín y Bel-
grano y finalmente en Tolhuin: Rotonda
Por el lado de los docentes de las insti-
tuciones públicas de gestión privada, el 
Consejo Directivo Nacional del Sindi-
cato Argentino de Docentes Privados 
(SADOP) también convocó a “un paro 
nacional para el jueves 22 de junio en 
respuesta a la represión estatal que está 

sufriendo el pueblo jujeño por parte del 
Gobierno provincial de Gerardo Mora-
les”.
“Consideramos inadmisible cualquier 
intento de sofocar los justos reclamos 
laborales y reafirmamos nuestro com-
promiso con la lucha de toda la docencia 
por la recomposición del salario y dignas 
condiciones laborales”, indicaron desde 
el SADOP. 
Finalmente manifestaron en el comuni-
cado que: “Repudiamos enfáticamente 
la criminalización de la protesta social y 
solicitamos la urgente intervención del 
Gobierno nacional en el conflicto, a fin 
que se preserven la vida y las libertades 
de nuestras y nuestros compatriotas”, se-
ñalaron desde el SADOP.  
Por el lado de la AMET Tierra del Fuego, 
repudiaron “la represión desatada por el 
Gobierno de Jujuy”, pero no llamaron al 
paro de actividades como los restantes 
sindicatos. En el comunicado que difun-
dieron los docentes de las escuelas técni-
cas, dijeron: “Condenamos enérgicamen-
te cualquier acto de violencia y represión 
que socave los principios democráticos y 
los derechos humanos de nuestros com-
pañeros y compañeras y de la ciudadanía 
en general”.
Después agregaron: “Responsabilizamos 
al Gobernador de Jujuy por estas accio-
nes represivas y exigimos que se detenga 
de inmediato cualquier acto de violencia 
contra quienes ejerzan su derecho a la 
protesta”, remarcaron desde AMET Tie-
rra del Fuego.
A lo cual agregaron: "Queremos expre-
sar nuestro más enérgico rechazo a los 

hechos violentos que están ocurriendo 
en la provincia de Jujuy. Nos encontra-
mos consternados ante la represión des-
atada por el Gobierno, que atenta contra 
los derechos fundamentales y la integri-
dad de físicas de nuestros compañeros y 
compañeras trabajadoras docentes, de di-
ferentes sectores, incluyendo a nuestros 
hermanos y hermanas de los pueblos 
originarios”.
En ese mismo sentido dijeron: “Es in-
admisible que en pleno siglo XXI se re-
curra a la violencia y la represión como 
respuesta a las legítimas demandas de la 
sociedad. Responsabilizamos al Gober-
nador de Jujuy por estas acciones repre-
sivas y exigimos que se detenga de inme-
diato cualquier acto de violencia contra 
quienes ejerzan su derecho a la protesta. 
Nos solidarizamos con todo el pueblo de 
la provincia de Jujuy que han sido afec-
tados por esta represión. Reconocemos 
su valentía y su lucha por la justicia y la 
equidad en un contexto adverso”.
Finalmente expresaron el “compromi-
so como educadores es promover un 
ambiente de paz, respeto y diálogo en 
nuestras comunidades. Condenamos 
enérgicamente cualquier acto de violen-
cia y represión que socave los principios 
democráticos y los derechos humanos de 
nuestros compañeros y compañeras y de 
la ciudadanía en general”.
“Es fundamental que nos mantengamos 
unidos y solidarios en estos momentos 
difíciles. Debemos alzar nuestra voz en 
defensa de la justicia, la equidad y el res-
peto por los derechos de todos”, conclu-
ye el comunicado de AMET.

Río Grande.-  El comunicado comienza 
señalando: “Desde el Bloque de legisla-
dores de Forja, queremos expresar nues-
tra total solidaridad con el pueblo jujeño, 
ante el accionar repudiable del Gobierno 
de la provincia de Jujuy que desató una 
represión feroz sobre sus ciudadanos, 
cuando se manifestaban en contra de 
una reforma constitucional que fue vo-
tada a espaldas de la sociedad”.
Después, los legisladores manifiestan: 
“Representamos un proyecto político 
que se encuentra en las antípodas de 
las prácticas políticas que lleva adelante 
el gobernador Gerardo Morales (UCR-
PRO), prácticas que nos recuerdan los 
años más oscuros de nuestra historia en 
donde la violencia política y judicial son 
utilizadas para cercenar derechos y aca-
llar a las minorías”. 
Dicen, luego, que “Es por ello que re-
pudiamos este accionar violento, que 
por estas horas sufren los más despro-

tegidos de la provincia de Jujuy. Pero 
sin olvidarnos que este desenlace es 
consecuente con una forma de gestión 
política, que fue escalando en el uso de 
la violencia abriendo paso a un Estado 
represor que desconoce los derechos de 
los pueblos originarios, la libertad de 
expresión, el derecho a la protesta y el 
reconocimiento y respeto a las diversas 
formas de organización política comu-
nitaria”. 
“En definitiva, se trata de un gobierno 
que no para de avasallar los derechos 
humanos consagrados en nuestra Cons-
titución Nacional y en los Pactos Inter-
nacionales; motivando con ese accionar 
recomendaciones de la Corte Interame-
ricana de Derechos Humanos, que pe-
dimos al gobernador jujeño respete de 
inmediato”, señala el texto. 
Finalmente expresan que “A 40 años del 
retorno de la democracia en Argentina, 
no podemos permitir este tipo de prác-

ticas antidemocráticas; por ello exigimos 
la libertad inmediata de los detenidos, el 
cese de la represión policial y la revisión 

de la reforma constitucional, en el mar-
co de una real consulta con participación 
ciudadana”.

Contra la represión

Docentes fueguinos también paran por Jujuy
Las y los docentes de la provincia, convocados por el SUTEF y SADOP, pararán hoy con sus pares del resto del país. Es para solidarizarse con los reclamos 
instalados en la provincia de Jujuy y para repudiar la represión desatada allí. AMET también se pronunció sobre lo sucedido, pero no llaman a parar. 
Desde el SUTEF indicaron que, frente a “la reforma anticonstitucional que avasalla derechos, la represión y criminalización de la protesta social del 
gobernador de Jujuy Gerardo Morales, convocamos a toda la docencia a parar y movilizar masivamente en solidaridad con el pueblo jujeño”.

Las y los docentes de la provincia, convocados por el SUTEF y SADOP, pararán 
hoy con sus pares del resto del país.

FORJA

El bloque de legisladores se pronunció por los hechos de Jujuy
El bloque de legisladores provinciales de FORJA emitió un comunicado, refiriéndose a la violenta represión ocurrida en Jujuy. Señalan, entre otros con-
ceptos, el deseo de “expresar nuestra total solidaridad con el pueblo jujeño, ante el accionar repudiable del Gobierno de la provincia de Jujuy que desató 
una represión feroz sobre sus ciudadanos”. También indican que “A 40 años del retorno de la democracia en Argentina, no podemos permitir este tipo 
de prácticas antidemocráticas; por ello exigimos la libertad inmediata de los detenidos, el cese de la represión policial y la revisión de la reforma consti-
tucional, en el marco de una real consulta con participación ciudadana”.

El bloque de legisladores provinciales de FORJA emitió un comunicado, refirién-
dose a la violenta represión ocurrida en Jujuy.
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Río Grande.- “Le estamos dando continuidad a nuestro 
reclamo, que empezó el día viernes, debido a que vino 
el fin de semana largo y por eso seguimos hoy. Nosotros 
nos enteramos de esto el viernes, a las 14 horas, con el 

turno que ingresaba en ese momento. Ya que acá, en 
la fábrica, trabajan tres turnos de ocho horas”, explicó 
el delegado gremial, Walter Hernández, respecto de la 
situación planteada en la fábrica.
Después remarcó que, el viernes, se encontraron “con 

la sorpresa de que lo habían despedido sin causa, por el 
artículo 245, y que disponía de su haber y de la liquida-
ción final en su cuenta bancaria. Así que nos empeza-
mos a reunir con los trabajadores, con los compañeros, 

para decidir qué hacíamos con el cuerpo de delegados, 
es por eso que acá estamos. Seguimos dándole conti-
nuidad a nuestro reclamo, para pedir la recuperación de 
nuestro compañero”, expresó el delegado. 
Respecto de los motivos que exhibe la empresa, para 

haber decidido el despido, Hernández señaló que “Si 
bien nosotros venimos trabajando un 50% por lo que 
todos saben ya, sobre el tema de la materia prima, la fal-
ta de dólares y de insumos más que nada, ya que en las 
fábricas textiles la totalidad de la materia prima viene del 
exterior, viene de afuera. Entonces es una problemática 
que venimos atravesando hace tiempo, con temas como 
la posibilidad de suspensiones y demás”. 
“Pero lo que nosotros habíamos firmado en el Ministe-
rio, tras una audiencia, era una especie de paz social de 
parte de la empresa hacia los trabajadores. Pero bueno, 
es obvio que no han cumplido y por eso es que hoy 
nos encontramos con esto. Porque también, ellos ame-
nazaban con que no tenían dinero para pagar los suel-
dos, que además se estaban empezando a cobrar por 
semana. Ahora, por lo visto a las palabras se las llevó el 
viento, porque nos encontramos con esta sorpresa de 
un compañero despedido”, advirtió el representante de 
los trabajadores de la empresa textil.
Sobre el trabajador que fue despedido, mencionó que 
tiene “9 años de antigüedad, porque si bien acá somos 
70 o 75 compañeros, la mayoría tenemos mucha anti-
güedad. Pero nunca había pasado esto, de tan sorpresi-
vamente despedir a una persona. Es una problemática 
también que viene surgiendo en varias textiles desde 
hace un tiempo, en Cordonsed han despedido gente, en 
TeoGrande también y todo esto sumado, por supuesto, 
a Lo que pasa con la ley, que todavía no tenemos nada”, 
indicó, respecto de la falta de definición para la prórroga 
del subrégimen de promoción industrial. En ese mismo 
aspecto indicó que “sabemos que está apalabrado, pero 
todavía no hay nada firmado y bueno, por supuesto que 
crece la incertidumbre”, concluyó el delegado.

Río Grande.- El paro nacional de colectivos decretado 
por UTA abarca a todas las empresas de corta y media 
distancia, paralizando el servicio a partir de las 00 horas 
del día jueves 22 de junio, por 48 horas, finalizando a 
última hora del viernes 23 de junio.
Ante el fracaso en las negociaciones que se llevan ade-
lante en el ámbito del Ministerio de Transporte de la 
Nación, se decretó la decisión gremial de ir al paro. Este 
jueves a las 15, habrá una nueva audiencia entre las par-
tes.
“Ante cualquier novedad, estaremos informando a la 
comunidad”, informaron desde City Bus. 

Despido en Textil Río Grande

Sigue la protesta en la puerta de la 
planta fabril
Trabajadores de Textil Río Grande siguen manifestándose en la puerta de la planta. Es para protestar por el despido de un compañero, concretado el 
viernes último. Presentaron una nota a la empresa, reclamando la reincorporación. También manifestaron la incertidumbre que continúa, por la falta 
de definición respecto de la prórroga del subrégimen de promoción industrial para el sector.

Trabajadores de Textil Río Grande siguen manifestándose en la puerta de la planta, es para protestar por el 
despido de un compañero, concretado el viernes último.

Paro de colectivos a nivel nacional 
por 48 horas

Río Grande 
no tendrá 
colectivos 
por dos días
La medida es determinada por el gremio de UTA 
a nivel nacional, y el paro se verá reflejado en 
nuestra ciudad. Regirá a partir de esta media-
noche, finalizando a última hora del viernes 23 
de junio.
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Ushuaia.- La Legislatura fueguina trabaja 
en la adhesión de la Provincia, a la Ley 
nacional N° 27.709 – Proyecto de Ley 
de creación del plan federal de capaci-
tación sobre derechos de niñas, niños y 
adolescentes, sancionada por el Congre-
so nacional en abril pasado.  Desde el 
bloque de FORJA, presentaron el asunto 
N° 211/23 para que Tierra del Fuego se 
ajuste al texto normativo que implemen-
ta ese plan. La titular del Parlamento, 
vicegobernadora Mónica Urquiza y la 
Presidenta de la Comisión de Minoridad, 
Mónica Acosta se reunieron -en sede de 
Presidencia- con los familiares del peque-
ño Lucio.
Los familiares de Lucio, su abuelo Lucio 
Dupuy y su abuela Silvia Gómez, visita-
ron la Legislatura en el marco del análisis 
de ese asunto y se entrevistaron con la 
Presidenta del Parlamento fueguino, vi-
cegobernadora Mónica Urquiza. Asimis-
mo, se espera que el jueves, la Comisión 
de Salud N° 5 los reciba en el Recinto de 

Sesiones donde abordarán, entre otros, el 
asunto presentado por la bancada oficia-
lista.
Durante la entrevista que se concretó en 
sede de la Presidencia del Poder Legis-
lativo, la Vicegobernadora se interiorizó 
sobre la actualidad en cuanto a la nor-
mativa nacional, que se encuentra en re-
dacción de la reglamentación, y, además, 
las diversas etapas por las que tuvieron 
que atravesar los familiares de Lucio en 
el camino de concretar la sanción de la 
Ley por parte del Congreso nacional. Al 
respecto, la legisladora Acosta recordó 
que mañana, desde las 16 en el Recinto 
de Sesiones, se reunirá la Comisión de 
Minoridad N° 5, donde abordará una se-
rie de proyectos que buscan visibilizar los 
derechos de niñas, niños y adolescentes.
Conocida como Ley Lucio, el texto san-
cionado, se originó luego de la muerte 
del niño de 5 años de edad, quien sufrió 
“violencia física y psicológica” propinada 
por su madre y otro adulto. Se trata de 

una “triste realidad que el hogar en mu-
chas ocasiones no es ‘tan seguro’ cuando 
está teñido de violencia familiar y mu-
chas veces los niños, niñas y adolescentes 

padecen abusos principalmente por parte 
del entorno más cercano como son sus 
padres, tíos, abuelos y cuidadores”, sos-
tiene en los fundamentos de la iniciativa.

Río Grande.- La referente de Mujeres Voluntarias de 
la Fundación Garrahan, Mónica Becerra, adelantó que 
“este domingo volvemos una vez más una nueva jorna-
da de trabajo voluntario y solidario. Será este domingo 
25 de junio en el Cuartel Central de Bomberos Volunta-
rios de Río Grande, a partir de las 14:30 y hasta las 18:00 
horas; estaremos junto a nuestra Coordinadora del Pro-
grama de Reciclado y Medioambiente de la Fundación 
Garrahan Lic. Patricia Gavilán, la Referente Voluntaria 
Viviana Remy (Ushuaia), Bomberos Voluntarios, Muni-
cipalidad de Río Grande, la UTN, ONG Mujeres Vo-
luntarias de la Fundación Garrahan, alumnos y vecinos  
separando tapitas por color”.
En la oportunidad, recibirán también CD’s, DVD’s y 

llaves de bronce. 
La tarde será amenizada con la banda Mosaico que to-
carán música para darle un toque especial a la tarde so-
lidaria.
“Esperamos a todos los que quieran colaborar, pueden 
llevar tapitas y ayudarnos a clasificar, la idea es pasar una 
tarde muy linda”, cerró Mónica Becerra.
El evento cuenta con el apoyo de la Asociación Bombe-
ros Voluntarios de Río Grande, la Secretaría de la Mujer, 
Género y Diversidad del Municipio de Río Grande, el 
Instituto Superior del Profesorado Río Grande (ISPRG) 
de la Facultad Regional Tierra del Fuego de la Univer-
sidad Tecnológica Nacional y Mujeres Voluntarias de la 
Fundación Garrahan.

Los abuelos participarán de la Comisión 5

Tierra del Fuego avanza hacia la adhesión 
de la Ley Lucio
Los abuelos de Lucio, su abuelo Lucio Dupuy y su abuela Silvia Gómez, visitaron la Legislatura en el marco del análisis de ese asunto y se entrevistaron 
con la Presidenta del Parlamento fueguino, vicegobernadora Mónica Urquiza. Asimismo, se espera que hoy, la Comisión de Salud N° 5 los reciba en el 
Recinto de Sesiones donde abordarán, entre otros, el asunto presentado por la bancada oficialista.

Los abuelos de Lucio, su abuelo Lucio Dupuy y su abuela Silvia Gómez, visitaron 
la Legislatura.

Fundación Garrahan

Este domingo realizarán la campaña de las tapitas
En el Cuartel Central de Bomberos Voluntarios de Río Grande se realizará este domingo la clasificación de tapitas plásticas y se recibirán elementos para 
apoyar el Programa de Reciclado y Medio Ambiente de la Fundación Garrahan y su Hospital de Niños. 

La Coordinadora del Programa de Reciclado y 
Medioambiente de la Fundación Garrahan Lic. Pa-
tricia Gavilán y la Referente Voluntaria Mónica Be-
cerra.

El domingo clasificarán las tapitas por colores en 
el Cuartel Central de Bomberos Voluntarios de Río 
Grande.
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Río Grande.- Reunidos en el Monumen-
to a la Bandera de Rosario, los Rectores 
y Rectoras de las universidades reafirma-
ron su convicción en la Educación Públi-
ca como pilar básico de Argentina.
El documento firmado señala: “La Edu-
cación Pública en todos sus niveles -ini-

cial, primaria, secundaria, universitaria- 
creó y fortaleció una identidad nacional 
que ofreció una plataforma de dignidad, 
crecimiento y posibilidad de ascenso so-
cial a todos los habitantes del suelo ar-
gentino. Es la Educación Pública la que 
tiene la potencialidad de igualarnos en 

derechos y en oportunidades, formarnos 
como seres humanos y transformarnos 
tanto en nuestro entorno personal como 
social”. 
“Es por ello que consideramos a la edu-
cación como un bien social y un derecho 
humano fundamental, que el Estado tie-

ne la responsabilidad indelegable de ga-
rantizar”. 
“En víspera de los cuarenta años del 
inicio de un periodo de construcción 
democrática ininterrumpido, y frente a 
un nuevo proceso electoral de recambio 
de autoridades en todas las jurisdiccio-

nes del país, las Rectoras y los Rectores 
de Universidades Públicas Nacionales y 
Provinciales queremos expresar nuestra 
profundo convencimiento en que las di-
ficultades que viene atravesando nuestro 
país desde hace décadas sólo se podrán 
revertir con más y mejor educación pú-
blica para nuestras/os niñas y niños, 
adolescentes y jóvenes. Por el contrario, 
impulsar políticas excluyentes y mercan-
tilistas que piensen en la educación como 
un bien transable del cual el Estado Na-
cional pueda ser prescindente, condena 
al país a incrementar las desigualdades, el 
atraso y la exclusión de vastos sectores 
sociales”.
“La Educación Pública debe ser conside-
rada como una de las Políticas de Estado 
más importante y consolidada por los su-
cesivos gobiernos de turno.  Propiciamos 
que su fortalecimiento y desarrollo sean 
un eje central en todos los programas 
y debates que se sucedan en esta etapa 
electoral, de tal manera que se encuen-
tre presente de manera destacada en los 
diálogos de cada argentina y argentino de 
todas las ideas y de todas las expresiones 
políticas”. 
“Para ello, proponemos que cada candi-
data o candidato exprese a la sociedad 
qué lugar considera que ocupa la edu-
cación pública en sus preocupaciones, 
qué programas tiene para desarrollarla y 
cómo fortalecerla. Los silencios en este 
tema pueden ser presagios de futuros 

ataques a esta columna vertebral de la 
Nación”.
“La Educación Pública, las Universi-
dades en particular, fueron y son parte 
fundamental en la construcción de la 
Nación, motores de su crecimiento inte-
lectual y de su desarrollo social, cultural 
y económico. Las Universidades son ám-
bitos de producción de conocimiento, de 
investigaciones que transforman nuestra 
vida cotidiana y que representan la mayor 
parte de los procesos de investigación 
que se llevan adelante en nuestro país, 
contribuyendo a la formación perma-
nente de nuevas y nuevos científicos que 
alumbrarán un futuro con más capacida-
des productivas, que fortalecerán nuestra 
soberanía e independencia, que nos per-
mitirán salir de las difíciles condiciones 
en que nos encontramos hoy”.
“Somos conscientes de que no todo está 
bien, que existen múltiples aspectos que 
deben ser mejorados, que deberemos 
realizar las necesarias adaptaciones a 
sociedades en permanente cambio y es-
tamos abiertos a ello, ya que esto forma 
parte de nuestros desvelos cotidianos”.
“El fortalecimiento de todo lo construi-
do por las Universidades es el que sos-
tendrá la unidad y conformará la fuerza 
social, cultural y económica necesaria 
para transformar y proyectar nuestro 
País, durante este siglo XXI, en una de 
las Naciones más respetadas y destacadas 
del mundo”.

Ushuaia.- La reunión tuvo como eje 
fundamental la articulación de las insti-
tuciones para comenzar a trabajar con-
juntamente en la regulación de los alqui-
leres temporarios. Otras áreas vinculadas 
a esta mesa de trabajo son la secretaría 
de Gobierno Municipal y la secretaría de 
Comercio de la provincia.
Respecto a esta iniciativa, Gustavo Ven-
tura, expresó que  “coincidimos que re-
unir a todos los actores es una tarea de 
interés común tanto para el municipio 
como para la provincia y fundamental 
para nuestra secretaría de turismo, en 
pos del bien común y del beneficio de 
los vecinos “y añadió que “es muy im-
portante entender que lo que hace cada 
institución es totalmente complementa-
rio. Esta mesa tiene como objetivo co-
menzar con el trabajo conjunto, teniendo 
una mirada unificada sobre esta temáti-
ca que no sólo afecta a la seguridad de 
nuestro destino turístico, sino también 
a la oferta de alquileres para nuestros 
vecinos. Estamos generando un nuevo 
marco para la regularización de los esta-

blecimientos, que propicie el intercambio 
de datos, las inspecciones en conjunto y 
la normalización de esta actividad”. Ade-
más, el Secretario valoró que “contar 
con la habilitación del InFueTur y de la 
Municipalidad de Ushuaia le dará a quien 
nos visite la posibilidad de identificar con 
más exactitud el tipo de hospedaje a con-
tratar, dándole previsibilidad sobre cues-
tiones referidas a la higiene y seguridad, 
estado de la unidad, accesibilidad, entre 
otras cuestiones”. Para finalizar, destacó 
que “estamos pensando en un proyec-
to perdurable en el tiempo que llegue a 
soluciones para todas las partes y en po-
der simplificar el proceso de regulación, 
haciéndolo más amigable. Agradecemos 
y valoramos la predisposición de la pro-
vincia en aunar esfuerzos en pos del bien 
común”.
Por su parte, el presidente del INFUE-
TUR, Dante Querciali indicó que "es 
importante que podamos trabajar en 
conjunto entre las áreas que representa-
mos al Gobierno de la provincia y a la 
Municipalidad de Ushuaia, para así lograr 

accionar en la misma dirección sobre los 
asuntos relacionados al alojamiento y la 
vivienda, en la búsqueda de resultados 
que mejoren la calidad de los servicios 
que se brindan al turista y que al mismo 
tiempo generen alternativas de disponi-
bilidad a los residentes".

Ambas partes coincidieron en generar 
un sistema ágil mediante un proceso uni-
ficado, para poder contar con la habili-
tación tanto de la Municipalidad como 
del InFueTur y asimismo llevar adelan-
te acciones de fiscalización y control en 
conjunto.

Trabajan en conjunto la Municipalidad capitalina y el Gobierno provincial 

Regularán alquileres temporarios en Ushuaia
La Municipalidad de Ushuaia y el Gobierno provincial mantuvieron un encuentro del cual participaron el secretario de Turismo de la Municipalidad 
de Ushuaia, Gustavo Ventura; el secretario de Hábitat municipal, David Ferreyra; el presidente del Instituto Fueguino de Turismo (InFueTur), Dante 
Querciali y el director Ejecutivo de la Agencia de Recaudación Fueguina (AREF), Oscar Bahamonde.

La reunión tuvo como eje fundamental la articulación de las instituciones para 
comenzar a trabajar conjuntamente en la regulación de los alquileres tempora-
rios. Otras áreas vinculadas a esta mesa de trabajo son la secretaría de Gobierno 
Municipal y la secretaría de Comercio de la provincia.

Documento de los rectores argentinos

La educación pública debe ser una 
prioridad de los próximos gobiernos
Las Rectoras y los Rectores reunidos en la ciudad de Rosario, en el Monumento a la Bandera y honrando a su creador Manuel Belgrano, manifestaron su 
convicción en la Educación Pública como uno de los pilares básicos de la Nación Argentina. Ese planteo quedó plasmado en un documento.

Reunidos en el Monumento a la Bandera de Rosario, los Rectores y Rectoras de 
las universidades nucleados en el Consejo Interuniversitario Nacional, reafirma-
ron su convicción en la Educación Pública como pilar básico de Argentina.
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Río Grande.- En diálogo con Radio Uni-
versidad 93.5 y Diario Provincia 23, la 
presidente de la “Comisión Papa Fran-
cisco, Cultura del Encuentro, del Trabajo 
y la Familia” de la Asociación del Perso-
nal Legislativo, Rosa Elena Di Lorenzo, 
contó su visita al Vaticano y su encuentro 
con el Papa Francisco.
Di Lorenzo es además Embajadora de la 
Paz y Misionera de la Paz de la UPF (Fa-
milias por la Paz Internacional) y ejerció 
la docencia en los tres niveles educativos 
desde el Nivel Inicial, Primario y Supe-
rior; escritora y periodista.
“Fundamentalmente soy una mujer de fe 
y profundamente agradecida por los do-
nes recibidos, verdaderamente lo veo así, 
tengo una hermosa familia, soy mamá de 
seis hijos, de cinco varones y la última fue 
la niña, nacida el día de San Antonio de 
Padua, por lo cual un verdadero milagro. 
Y con diez nietos y con un trabajo legis-
lativo maravilloso, el ser secretaria parla-
mentaria en despacho fue mi primer des-
tino dentro del Congreso de la Nación 
y luego, venturosamente, me fui uniendo 
al trabajo legislativo fuerte, tesonero y 

siempre junto al compañero Norberto 
Di Próspero, que es el secretario general 
del gremio legislativo de nuestro queri-
do APL y allí conformamos la comisión 
Papa Francisco Cultura del Encuentro 
del Trabajo y la Familia”.
“Es una comisión conformada por com-
pañeros y compañeras trabajadores legis-
lativos de todos los ámbitos del Congre-
so de la Nación. Es una comisión viva, 
estable, conformada por eso, por traba-
jadores y algún diputado mandato cum-
plido, hay una diputada de la Patagonia 
también que conforma con nosotros y 
tenemos esa cercanía con el querido Papa 

Francisco”, agregó. 
“Lo que más resaltamos son esos valo-
res de fe y de unión con la familia. Nues-
tro Papa Francisco nos dice cuáles son 
los tesoros que tenemos en el corazón 
y mis verdaderos tesoros son mi fami-
lia, mi trabajo, el cual bendigo y agra-
dezco todos los días, y esta cercanía de 
estar en comunicación constante con el 
Papa Francisco a través de sus escritos, 
de sus gestos, de su palabra. Nosotros 
seguimos esas huellas en el marco de la 
comisión y lo hacemos efectivo, lo di-
fundimos al mundo. Pero permítanme 
agradecerle esta comunicación a muchas 
personas, obviamente a los que confor-
man el grupo: Juan Estrada, Rita, Daniel, 
Pedro, Mario Ferreyra, Marita Percival, y 
le mandamos un saludo caluroso, espe-
cial a Norberto de Próspero, a todos mis 
compañeros de APL, del Congreso de la 
Nación, de las agrupaciones legislativas, 
Pol y Gerardo y también a la Embajadora 
argentina ante la Santa Sede, María Fer-
nanda Silva, quien nos representa a esta 
Argentina inigualable, con tanta luz, con 
tanta firmeza, con tanta decisión, y que 

obviamente ella está muy cercana al Papa 
Francisco en todo, en lo bueno y cuando 
ahí se suceden estas situaciones de salud 
ella está presente”, dijo. 
Contó que “nosotros tuvimos la aventu-
ra maravillosa de conocerla en este viaje 
que hicimos con tres compañeras más, 
que hubiésemos viajado muchos más, es-
tábamos en la lista, en la nómina, éramos 
un grupo nutrido, pero las situaciones de 
la vida a veces no se dan y ya viajaremos 
muchos más porque esa es la voluntad, el 
deseo de tantos y tantos compañeros. Es-
tuvimos allí en Roma y con la embajado-
ra María Fernanda desde las 16 hasta las 

22 horas en su despacho en la Embajada 
en la Santa Sede, hablando de la situación 
de Roma, del Papa, de cómo se ve Argen-
tina en el exterior. Y fue un placer haber 
compartido este tiempo y que ella no lo 
pueda haber dispensado. Una mujer con 
tanta actividad en el marco del exterior 
también nos representa. Una mujer ver-
daderamente de fe. Así que mandamos a 
todos ellos un caluroso saludo y abrazo”.
Consultada qué significa ser la presidente 
de la Comisión Papa Francisco Cultura 
del Encuentro del Trabajo y la Familia, 
la entrevistada confió que “significa ha-
cer un trabajo mancomunado, en equipo, 
con total humildad, pero poniendo el 
acento en los pilares que el Papa Francis-
co tiene en su apostolado petrino. Esto 
de la cultura del encuentro es algo inusi-
tado porque es unir todas las religiones 
del mundo. Él está haciendo este pacto 
global sabiendo que todos somos hijos 
de un mismo Dios. Y nosotros estamos 
orgullosos de poder contar con esta co-
misión en el marco del Congreso de la 
Nación. Eso se lo tenemos que agradecer 
muy fuertemente a nuestro secretario ge-
neral (Norberto Di Próspero) que es un 
hombre que tiene una mente iluminada y 
que tiene decisiones políticas certeras y 
fuertes y él dijo sí, vamos por ahí, vamos 
y así fuimos. Y del trabajo, porque sí, nos 
dedicamos a estos temas que hacen a la 
vida del hombre y la familia, que son los 
vínculos más preciados que podemos te-
ner”.
“Los tesoros en el corazón, nuestra fa-
milia, nuestro trabajo, nuestro encuen-

tro también con el otro, con el vecino y 
trabajar por la paz, por el amor, por la 
unión, por el trabajo, obviamente por la 
familia y bendecir esa salud que tenemos, 
rezar por el otro, mirar al otro, porque 
el otro también está mancomunado con 
nosotros y el otro también es parte de 
nuestra patria”.
“Los argentinos nos conocemos como 
somos. Nosotros a veces somos un tanto 
dispares; creo que el día que el Papa re-
grese a nuestra patria y que no falta tanto, 
ese día en que Francisco diga voy para 
la Argentina, nuestra patria se va a vestir 
totalmente con ese nido de amor que él 
necesita reencontrar en su tierra, porque 
eso de verdad, nosotros somos cariño-
sos, somos auténticos, somos solidarios, 
nos unimos. Esto se evidencia con lo que 
logramos cuando fuimos campeones del 
mundo, cuando recibimos a nuestra se-
lección. Ese día nuestra patria va a bri-
llar totalmente, pero con tanta fuerza, 
con tanta alegría, ese día va a llegar. Nos 
tenemos que posicionar desde ahí. No 
miremos los antagonismos, no miremos 
las indiferencias. Vamos a estar todos 
unidos. Ese día, tenemos que trabajar y 
construir para ese día. Él lo dice en sus 
reportajes, en sus requisitorias periodísti-
cas, que en el 2017 estuvo a punto, pero 
hubo una situación, una cierta desinteli-
gencia y se sabe que los viajes papales se 
manejan con seis meses de anticipación 
las agendas. En esa vez no se logró, pero 
seguramente el próximo año está en la 
mente, está en el corazón de Francisco 
venir a vernos”.

Se lo confió a una argentina

El Papa Francisco vendría a la Argentina 
el año que viene
Rosa Elena Di Lorenzo, presidente de la “Comisión Papa Francisco, Cultura del Encuentro, del Trabajo y la Familia” de la Asociación del Personal 
Legislativo que dirige Norberto Di Próspero, se reunió con el sumo pontífice quien le expresó su deseo de concretar una visita a la Argentina en el 2024, 
intento que se frustró en 2017. “Ponemos el acento en los pilares que el Papa Francisco tiene en su apostolado petrino. Esto de la cultura del encuentro 
es algo inusitado porque es unir todas las religiones del mundo. Él está haciendo este pacto global sabiendo que todos somos hijos de un mismo Dios. Y 
nosotros estamos orgullosos de poder contar con esta comisión en el marco del Congreso de la Nación”, dijo Di Lorenzo.

Rosa Elena Di Lorenzo y la “Comisión Papa Francisco, Cultura del Encuentro, del 
Trabajo y la Familia” de la Asociación del Personal Legislativo que dirige Norber-
to Di Próspero, siendo recibidos por el Santo Padre.

La delegación de la Asociación del Personal Legislativo en la Plaza San Pedro.
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Río Grande.- El ministerio de Gobierno, 
Justicia y Derechos Humanos, a través de 
la subsecretaría de Seguridad Vial, realizó 
una capacitación dirigida a las Fuerzas de 
Seguridad y organismos de control con el 
objetivo de informar sobre los tipos de 
cubiertas de invierno adecuadas para su 
compra y uso durante la temporada 2023.
La charla se suma a un conjunto de ac-
ciones que lleva adelante la subsecretaría 
a través de la dirección General de Plani-
ficación de Transporte y Seguridad Vial, 

tendientes a generar conciencia sobre los 
cuidados que se deben tener para circular 
durante la temporada estival.
Al respecto, el Director General de Plani-
ficación de Transporte y Seguridad Vial, 

Sergio Gamarra, comentó que “se trata 
de una charla que se da en conjunto con 
la empresa Don Aldo Neumáticos, tiene 
que ver con capacitar en la identificación 
del tipo de neumáticos que cotidiana-
mente transitan en las rutas y caminos 
fueguinos”.
La jornada estuvo específicamente orien-
tada a personal que trabaja en la ruta, se 
invitó a Gendarmería Nacional, personal 
de la Agencia Nacional de Seguridad Vial 
y Policía de la Provincia con quienes, la 

subsecretaría de Seguridad Vial trabaja 
conjunto dentro del Operativo Invierno 
2023.
“Nuestra intención es llegar con este 
mensaje de unificar las tareas y criterios, 

con la finalidad, también, de acelerar los 
controles a través de la identificación rá-
pida del tipo de neumático adecuado para 
las condiciones de invierno” aseguró.

Asimismo, se dio a conocer el pedido que 
realizó la subsecretaría de Seguridad Vial 
en conjunto con otras provincias patagó-
nicas a la Agencia Nacional de Seguridad 
Vial (ANSV) para dar a conocer en el 
continente los requerimientos que se so-
licitan para transitar en nuestra provincia.
“A través del Consejo Federal de Seguri-
dad Vial del cual la provincia es parte, ele-
vamos una nota regional a la ANSV para 
pedir fortalecer los controles e identificar 
los neumáticos, emitiendo las recomen-
daciones pertinentes, en especial a vehí-
culos de gran de porte, quienes deben 

transportar las cadenas adecuadas para 
hielo nieve, que son aquellas que vienen 
con púas”, concluyó Gamarra.
Desde el 15 de mayo de 2023 es obliga-

torio el uso de cubiertas de invierno en 
todos los vehículos que circulen por las 
rutas y caminos de Tierra del Fuego, con 
el fin de garantizar la seguridad en la cir-
culación y prevenir accidentes en la tem-
porada invernal.
Es importante destacar que el uso de 
neumáticos adecuados es esencial para 
garantizar un desplazamiento seguro en 
las carreteras. Sin embargo, es importante 
tener en cuenta que incluso con el uso de 
cubiertas aptas, el conductor debe mante-
ner una velocidad que le permita mante-
ner el control absoluto sobre su vehículo.

Se suma a una serie de medidas de seguridad

Fuerzas de Seguridad y organismos 
de prevención se capacitan en el 
uso de cubiertas de invierno
En conjunto con una empresa local, se dieron a conocer especificaciones sobre el equipamiento adecuado para la circulación segura en las rutas y caminos 
de la provincia.

Fuerzas de Seguridad y organismos de prevención se capacitan en el uso de 
cubiertas de invierno. Dicha capacitación se hace en conjunto con una empresa 
local.

Cabe recordar que desde el 15 de mayo es obligatorio el uso de cubiertas de 
invierno para rutas y caminos de la provincia.
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Río Grande.- El 13 de marzo de 2023, 
Musaber fue denunciado en el marco de 
una riña familiar con su expareja. Tras 
el arribo de la fuerza policial, el hombre 
tomó de rehén a la mujer y amenazó a los 
uniformados con un objeto cortante. Fi-
nalmente, lograron reducirlo y detenerlo. 
En esa acción el delincuente mordió a un 
oficial de policía.
Según el veredicto, la resolución fue 
acorde a la pena requerida oportunamen-
te por la fiscalía.
La Omisión de Debate tiene como obje-
to dinamizar los tiempos en la resolución 

de las causas y resulta viable cuando el 
Fiscal estima que no corresponde una 
pena superior a 3 años. Ello implica el 
dictado de una sentencia con las pruebas 
incorporadas al expediente, sin realiza-
ción de un juicio oral y público. No obs-
tante, para su implementación es necesa-
ria la aceptación de las partes.
El Ministerio Público Fiscal fue repre-
sentado por el Fiscal Mayor del DJN 
(Distrito Judicial Norte), Dr. Martín Bra-
mati, mientras que la defensa del acusado 
fue llevada a cabo por el Defensor Ofi-
cial, Dr. Lucas Sartori.

Ushuaia.- El Gobierno de la provincia avanza con el 
nuevo destacamento policial en Almanza. “Prontamen-
te estaremos abriendo las puertas del destacamento po-
licial de Almanza”, destacó este miércoles la Policía de 
Tierra del Fuego a través de su cuenta de Twitter, dando 
cuenta así de los últimos detalles de obra previo a la 
inauguración de la obra de ampliación encarada por el 
Gobierno provincial.
El nuevo edificio ampliará su superficie a más de 158 
m2 y permitirá optimizar y garantizar la seguridad de 

quienes viven en la zona, así como de los turistas que 
la visitan. Además, se verán mejoradas las condiciones 
de trabajo de los efectivos policiales que se desempeñan 
en el lugar.
Dado el incremento poblacional de la zona, el nuevo 
espacio otorgará mayor presencia de la fuerza, acompa-
ñando a otras instituciones del Gobierno de la provincia 
que ya funcionan en el lugar.

Río Grande.- Del mismo se vieron involucrados un 
rodado Renault Logan, taxi de la empresa "ATURG"; 
conducido por Jorge Fernández de 61 años, a bordo 
iba una pasajera identificada como Guillermina Cruz 
de 29 años junto a una niña, quienes aquejaban dolen-
cias y fueron trasladadas por la ambulancia.
El segundo vehículo fue un Renault Sandero al mando 
de Lucas Barrionuevo de 28 años, que resultó ileso.

Juzgado Correccional Río Grande

Abdul Musaber fue condenado a 1 año de 
prisión efectiva por un hecho de violencia 
hacia su pareja y amenazas a policías
El Juez del Juzgado Correccional del Distrito Judicial Norte, Dr. Pedro 
Fernández, asistido por el secretario Dr. Juan Garra, condenó este 21 de 
junio, mediante el instituto de Omisión de Debate, a un hombre a cumplir 
la pena de 1 año y de prisión de cumplimiento efectivo, por hallarlo respon-
sable del delito de resistencia a la autoridad en concurso ideal con lesiones 
leves y amenaza en concurso real.

Condenan a Abdul Musaber a 1 año de prisión efectiva

Policía de la Provincia

Ultiman nuevo destacamento 
policial en Almanza
El Gobierno de la provincia avanza con el nuevo destacamento policial en Almanza. La obra per-
mitirá optimizar y garantizar la seguridad de quienes viven en la zona, así como de los turistas que 
la visitan. Además, se verán mejoradas las condiciones de trabajo de los efectivos policiales que se 
desempeñan en el lugar. Dado el incremento poblacional de la zona, el nuevo espacio otorgará ma-
yor presencia de la fuerza, acompañando a otras instituciones del Gobierno de la provincia que ya 
funcionan en el lugar.

El Gobierno de la provincia avanza con el nuevo 
destacamento policial en Almanza.

Dado el incremento poblacional de la zona, el nue-
vo espacio otorgará mayor presencia de la fuerza, 
acompañando a otras instituciones del Gobierno de 
la provincia que ya funcionan en el lugar.

Dos lesionados en un violento choque ocurrido en 
Posadas y Venezuela.

En Posadas y Venezuela

Dos lesionados 
en un violento 
choque
Ayer por la mañana, efectivos policiales de la 
Comisaría Tercera debieron acudir a Posadas y 
Venezuela a raíz de un accidente de tránsito.
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Ushuaia.- El Presidente del Instituto Fue-
guino de Turismo, Dante Querciali des-
tacó que desde el sector turístico ya se 
encuentran listos para recibir a una gran 
cantidad de visitantes durante esta tem-
porada invernal, con la llegada de viajeros 
nacionales e internacionales a lo que se 
suma el movimiento turístico interno. El 
sábado 8 de julio en Cerro Castor se dará 
inicio formal a la temporada invernal en 
el Fin del Mundo con la Bajada de An-
torchas.
Además, junto a Cerro Castor y la TV Pú-
blica Fueguina, con el acompañamiento 
de los municipios y prestadores privados, 

se encuentran organizando la primera 
Fiesta Nacional del Invierno que se reali-
zará el 8 y 9 de julio. 
El tradicional evento se realizará el sábado 
8 de julio con actividades para toda la fa-
milia, en una jornada de diversión y emo-
ción coronándose con la bajada de antor-

chas en el Cerro Castor, con actividades 
que continuarán el domingo 9 en Cerro 
Castor. 
“Esta tradición fueguina fue creciendo y 
este año fue declarada de interés nacional 
por el Ministerio de Turismo y Deportes 
de la Nación, lo cual le otorga una distin-
ción especial invitando a turistas y resi-
dentes a vivir una fiesta en el marco de la 
apertura de temporada invernal en el Fin 
del Mundo”, expresó Querciali. 
En torno al inicio de la temporada, el 
Presidente del INFUETUR sostuvo que 
“tenemos buenas expectativas para este 
invierno, con gran afluencia de visitan-

tes de otros países en especial de brasi-
leros que vienen a disfrutar de la nieve y 
las múltiples actividades que brindan los 
centros de montaña, agencias, operadores 
y prestadores de turismo. Además conta-
mos con servicios de hotelería y gastro-
nomía de calidad que enaltecen el desti-

no, brindando una muy buena estadía a 
las personas que eligen nuestro destino. 
Tanto el sector privado como el público 

se está preparando para tener nuevamen-
te una gran temporada invernal como lo 
venimos sosteniendo desde la reactivación 

Deportes

Cerro Castor comienza su temporada 
de esquí desde este viernes
Tierra del Fuego aguarda una gran temporada invernal y se prepara para la Fiesta Nacional del Invierno en Cerro Castor. El sector turístico ya se en-
cuentra listo para recibir a viajeros y viajeras nacionales e internacionales con distintas propuestas para esta época del año. El sábado 8 de julio en Cerro 
Castor se dará inicio formal a la temporada invernal en el Fin del Mundo con la Bajada de Antorchas.

El próximo sábado 8 de julio se realizará la tradicional bajada de antorchas en 
el Cerro Castor que pondrá inicio formal a la temporada invernal en el Fin del 
Mundo.

Cerro Castor comienza su temporada de esquí desde este viernes.

El Presidente del Instituto Fueguino de Turismo, Dante Querciali destacó que 
desde el sector turístico ya se encuentran listos para recibir a una gran cantidad 
de visitantes durante esta temporada invernal, con la llegada de viajeros nacio-
nales e internacionales a lo que se suma el movimiento turístico interno.
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tras la pandemia”. 
Conjuntamente resaltó la importancia de 
tener otra Fiesta Nacional “que se haya 
declarado de interés nacional, un even-
to que lleva muchísimos años en nuestra 
provincia nos da un gran impulso como 
destino de nieve, y genera que los visitan-
tes consulten y planeen su viaje en base 
a esa fiesta, y obviamente para poder dis-

frutar del resto de los servicios que ofrece 
el Fin del Mundo, pero que quieran estar 

presentes en este evento es algo suma-
mente importante".

NOVEDADES EN CERRO CASTOR

En este marco, el centro de esquí más aus-

tral del mundo presentó sus novedades, 
con nuevas instalaciones y las acciones que 
prevé para la temporada invernal 2023. El 
responsable de Cerro Castor, Juan Carlos 
Begué, indicó "este año hemos hecho una 
nueva sala de bombeo, pasando de tener 
de dos bombas a seis, lo cual mejora am-
pliamente la capacidad de producción de 
nieve. Hoy Cerro Castor es el centro de 

esquí que más superficie puede cubrir con 
sistema de nieve artificial en Sudamérica".

Entre otras novedades, indicó que “con-
tamos con una nueva pista de esquí, y en 
la base un escenario con audio e ilumi-
nación para poder realizar espectáculos". 
Además, adelantó que los proyectos para 
el 2024 es contar con una silla cuádruple y 

ampliar el restaurante Viejo Castor". 
"El compromiso nuestro es seguir tenien-
do año a año un producto mejor, y seguir 
actualizándonos", aseguró Begué.

CERRO CASTOR COMIENZA 
SU TEMPORADA DE ESQUÍ 

DESDE ESTE VIERNES

Cerro Castor comienza su temporada de 
esquí desde este viernes 23 de junio, y este 
año será incorporando  una nueva pista 
que permitirá la conexión desde el retorno 
del Teleski del Parque hacia la pista Liquen 
y un total de 180 equipos nuevos de alta 
gama y de calidad premium, según infor-
mó la consecionaria.

“Desde Cerro Castor estamos prontos a 
comenzar la apertura oficial de la tempo-
rada de esquí 2023. Con el fin de asegu-
rar un caudal constante de nieve durante 
toda la temporada, hemos llevado a cabo 
la construcción de una sala de bombeo 
completamente nueva en la base del cerro. 
Está diseñada para abastecer nuestra red 
de nieve artificial, y nos complace anun-
ciar que su implementación ha permitido 
duplicar tanto la presión como la capa-
cidad de fabricación de nieve”, comenta 
Francisco Paranza, Gerente de Marketing.
“Además, como novedad y parte del plan 
de inversiones del Cerro para este año, he-
mos incorporado una nueva pista de difi-
cultad media, y finalizado la ya existente 
Gran Castor. También hemos construido 
un nuevo escenario destinado a espectá-
culos musicales y artísticos, que será un 
espacio de encuentro adicional para las 

familias”.
Los esquiadores que quieran visitar Cerro 
Castor podrán realizar la compra de pases 
y alquiler de equipos de forma online en 
su página web.

EN JULIO SE HARÁ LA BAJADA DE 
ANTORCHAS QUE INAUGURA LA 

TEMPORADA DE INVIERNO

Será el sábado 8 de julio en Cerro Castor, 
donde se dará inicio formal a la tempora-
da invernal en el Fin del Mundo.
Como todos los años, el sábado 8 de ju-
lio se realizará la esperada bajada de an-
torchas, en conjunto con el Gobierno de 
Tierra del Fuego a través del Instituto 

Fueguino de Turismo y la Televisión Pú-
blica Fueguina, evento que caracteriza al 
Cerro Castor y que fue declarado Fiesta 
Nacional.
Como todos los años, el sábado 8 de ju-
lio se realizará la esperada bajada de an-
torchas, en conjunto con el Gobierno de 
Tierra del Fuego a través del Instituto 
Fueguino de Turismo y la Televisión Pú-
blica Fueguina, evento que caracteriza al 
Cerro Castor y que fue declarado Fiesta 
Nacional.
La declaración de la Fiesta Nacional del 
Invierno tiene como objetivo mejorar el 
desarrollo turístico y posicionar a la Pro-
vincia de Tierra Del Fuego, Antártida e Is-
las del Atlántico Sur como principal desti-
no de nieve a nivel nacional, potenciando 
los atractivos del fin del mundo y de todas 
las actividades invernales.
(Con información de Ushuaia24).

Begué informó que “este año hemos hecho una nueva sala de bombeo, pasando 
de tener de dos bombas a seis, lo cual mejora ampliamente la capacidad de pro-
ducción de nieve”.

Tierra del Fuego aguarda una gran temporada invernal y se prepara para la Fiesta 
Nacional del Invierno en Cerro Castor.

El Presidente del Instituto Fueguino de Turismo, Dante Querciali y el responsable 
de Cerro Castor, Juan Carlos Begué.

Río Grande.- Los bikers Carlos Teiche-
ra, Cachi Gestido y Ricardo Pereyra, son 
amigos y profesores de educación física 
jubilados. Comparten la pasión de re-
correr el país a bordo de sus bicicletas. 
Llegaron a Añatuya en la siesta de este 
martes, tras pernoctar en Matará.
Son oriundos de Tierra del Fuego y el 
pasado 6 de junio emprendieron su re-
corrido en bicicleta desde la provincia 
de Córdoba. Según detalla el Diario Pa-
norama Partieron desde San Francisco, 
con la intención de rodear la Laguna de 
Ansenuza pasando por territorio santia-
gueño, santafesino y cordobés por ca-
minos de tierra para conocer historias, 

rostros y realidades nuevas.
Este miércoles, continuaron viaje hacia 
Bandera donde se encontrarían con otra 
amistad, y de allí a Tostado, Santa Fe. 
Según el plan original prevén retornar el 
28 de junio al lugar de partida.
Previo a esta travesía, contaron que ya 
recorrieron gran parte de Sudamérica y 
Europa.
En Añatuya, los viajantes visitaron a un 
amigo con quienes comparten la pro-
fesión y la pasión por las bicicletas, el 
profe Mario Leguizamon. 
Los bikers comentaron su paso por va-
rias localidades santiagueñas como Sun-
cho Corral y Matará, donde conocieron 

la historia de la Cruz Catequística y 
compartieron con el sacerdote del lugar, 

quien les regaló una pequeña réplica de 
la misma.

Visitaron Añatuya

Tres bikers de Tierra del Fuego recorren el país

Los bikers Carlos Teichera, Cachi Gestido y Ricardo Pereyra, son amigos y pro-
fesores de educación física jubilados.
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Río Grande.- Durante la jornada del lunes 
19 de junio, se realizó la octava edición 
del “Abierto Río Grande de Jiu Jitsu”, en 

el Gimnasio de Escuelas Deportivas, que 
a su vez contó como la primera fecha de 

la Liga Patagónica, donde más de dos-
cientos luchadores fueron parte de esta 
competencia que contó con la presencia 

de las academias locales, de Ushuaia, Río 
Gallegos y Calafate.

Desde los más pequeños hasta los adul-
tos brindaron un gran espectáculo a las 
familias que llegaron al lugar para disfru-
tar y acompañar este evento.
Los deportes de combate continúan de-
sarrollándose en la ciudad, a través de 

torneos que congregan competidores de 
toda la Patagonia Argentina.
El deporte es un eje central para esta 
gestión municipal que sigue invirtiendo, 
acompañando a los deportistas y gene-
rando espacios competitivos.

Río Grande.- El Municipio de esta ciu-
dad se encuentra realizando la puesta a 
punto de la Pista de Patinaje del Cono 
de Sombra, cuya apertura genera gran 
expectativa en la comunidad.
Las tareas implican el llenado de la pista, 
para la formación de una superficie sóli-
da que garantice el desarrollo seguro de 
diversas actividades. En virtud de estos 
trabajos, el Municipio solicita a la comu-
nidad evitar el ingreso a este lugar hasta 
tanto finalicen los trabajos.
El gerente de la Agencia de Deportes, 
Cultura y Juventud, Sebastián Bendaña, 
indicó que "la apertura de la Pista nos 
permitirá recuperar los deportes de in-
vierno en nuestra ciudad".

Asimismo, destacó que la Pista de Pati-
naje del Cono de Sombra "es una pista 
histórica y de características únicas que 
hacen que sea la más segura para estas 
actividades".
Por último, Bendaña indicó que "ape-
nas esté habilitada, vamos a acompañar 
con actividades recreativas a través del 
deporte comunitario, con préstamos de 
trineos, con música, con chocolatada y 
parte de lo que van a ser las colonias de 
invierno que vamos a tener en la ciu-
dad".
Es importante aclarar que la habilita-
ción de la Pista de Patinaje está sujeta a 
condiciones climáticas y será informada 
por los canales oficiales del Municipio.

Municipio de Río Grande

Nuestra ciudad como Sede de la Primera 
fecha de la Liga Patagónica de Jiu Jitsu
Con la participación de más de doscientos competidores que se hicieron presentes en el Gimnasio de Escuelas Deportivas, donde allí se realizó la octava 
edición del Abierto Río Grande, válido por la primera fecha de la Liga Patagónica, donde además de peleadores locales, llegaron desde Ushuaia, Río 
Gallegos y Calafate.

Pista de Patinaje del Cono de Sombra 

La propuesta de invierno del Municipio de Río Grande
En este invierno 2023, la Pista de Patinaje será un punto de encuentro para la práctica segura de deportes sobre hielo, además de una alternativa de 
esparcimiento para las y los riograndenses durante la época invernal. 

Las tareas implican el llenado de la pista, para la formación de una superficie 
sólida que garantice el desarrollo seguro de diversas actividades. En virtud de 
estos trabajos, el Municipio solicita a la comunidad evitar el ingreso a este lugar 
hasta tanto finalicen los trabajos.
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Río Grande.- Continuando con este legendario campeo-
nato participativo de futsal que el centro de empleados 
de comercio filial Río Grande viene desarrollando con 
gran éxito hace ya varios años en nuestra ciudad, es que 
el martes 20 de junio desde las 14.00 horas en las insta-
laciones del complejo deportivo que está ubicado en la 
calle Islas Malvinas N° 998, la comisión de deportes del 
gremio mercantil disputó la segunda fecha del Torneo 
“Amistad 2023”, donde en esta oportunidad se enfren-
taron catorce equipos en la categoría libre representan-
do a diversos comercios e industrias riograndenses.
Destacando desde la organización el excelente nivel de 
juego, y especialmente el muy buen comportamiento y 
el apropiado respecto que demostraron todos los juga-
dores en el campo de juego, como así también dentro 
de las instalaciones deportivas, donde además pudieron 
disfrutar junto a sus familiares, amigos, compañeras y 
compañeros de trabajo una jornada muy especial, ya 
que el objetivo de esta acción; también es divertirse y 
pasarla muy bien junto a toda la familia mercantil, felici-
taciones y a continuar así.
Al respecto dialogamos con Santiago Schneider, parte 
responsable de la comisión directiva del C.E.C., de or-
ganizar el Torneo Amistad 2023, detalló lo siguiente:
“La verdad es que la propuesta de este año superó todas 
las expectativas que teníamos al principio. Si bien el año 
pasado teníamos 20 equipos que se habían inscrito, en 
esta nueva edición ya llegamos a los 29 equipos donde 
incorporamos a todos los compañeros de comercio que 
trabajan en la ciudad de Río Grande, y ya estamos tran-
sitando la segunda fecha, donde el domingo anterior, 
ya habíamos jugado la primera fecha con siete partidos 
disputados, y la verdad que tenemos un muy buen nivel 
de juego, y que sobre todo nosotros; lo que queremos 
es que vengan los chicos a disfrutar, a compartir entre 
ellos, entre los compañeros mismos del trabajo y que 
puedan jugar un ratito y pasarlo muy bien en familia 
también. Que en definitiva es lo que traza la organiza-
ción, venir a divertirse, pasarla muy bien y pasar un día 
muy especial junto a sus familiares y con muchos com-
pañeros de trabajo, que es lo más lindo”.
“Contarte además que para este año, muchos de los 
equipos se reorganizaron y se han preparado para te-
ner una mejor competencia para este lindo evento que 
se desarrolla hace ya muchísimos años, y la verdad es 
que año a año los muchachos se van poniendo un po-
quito más selectivos en cuanto a la hora de elegir con 
quiénes jugaran para así intentar llegar a las instancias 
finales y poder obtener el máximo galardón que entre-
ga el C.E.C., el premio al equipo campeón del Torneo 
Amistad 2023”. 
“También quiero detallar que la estructura del campeo-
nato es fase de grupos y después se definen mano a 
mano hasta llegar a la final, y eso hace que se ponga 
mucho más competitivo, por ende los chicos a la hora 
de armar sus equipos -si bien tienen en cuenta a los pro-
pios compañeros donde trabajan-, también tienen la po-
sibilidad de buscar en todo Río Grande a compañeros 
de otros comercios con el fin de ponerle un poquito 
más de acción a la hora de disputar los partidos, y eso 
también es bienvenido por parte de nosotros, nos gusta 
mucho por el hecho de que no solo comparten con los 
compañeros del propio trabajo, sino que también con 
otros comercios así se van conociendo, y eso está bue-
no, también es lo que buscamos nosotros”.
“Además, sabemos muy bien que este año hay muchos 
compañeros de trabajo que se van jubilando, que es ló-
gico, y esto permite que se sumen compañeros más jó-
venes que han ingresado a los diferentes comercios y a 
las diferentes empresas, y esto ha permitido darle otro 

tinte a esta nueva edición, y cuando hablamos de comer-
cio, o sea, de empresas que están vinculadas a comercio, 
también tenemos que tener en cuenta a las empresas 
que tienen que ver con la limpieza, que trabajan en las 
fábricas que son tercerizadas y brindan un servicio, tam-
bién están vinculadas a comercio, y es así que también 
tenemos muchos equipos de las empresas de limpieza”.
“Como te mencionaba anteriormente, este año se han 
sumado mucho más equipos, y quiere decir que a los 
chicos les gusta el campeonato, les gusta cómo se viene 
organizado, y la verdad es que ponemos todo de noso-
tros para que sobre todo los domingos puedan venir y 
disfrutar en familia -porque hablamos de familia- y por-
que tenemos la posibilidad de que accedan a una tribuna 
para que puedan ver a sus jugadores, qué también es lo 
más importante y qué es lo que le proponemos a toda 
la familia mercantil, el de venir y disfrutar junto a todos 
estos lindos momentos de recreación”.

“Otras de las cosas que quiero detallar es que el año 
pasado hubo muchos equipos preferidos, y este año 
como bien decíamos recién se han como reestructurado 
y claro, recién inicia el evento y la verdad es que se está 
observando un nivel importantísimo, y uno dice; vamos 
a tener que esperar hasta la segunda fecha aproxima-
damente para ver quiénes son los equipos que van a 
tener mayores chances, y viendo en la primera fecha de 
cada fase de grupo, ya hay algunos equipos que sobre-
salen, sobre todo porque vienen juntándose desde hace 
tiempo practicando juntos, y eso también nosotros lo 
valoramos, que no solamente vienen y juegan acá, sino 
que entre semana empiezan a entrenar entre ellos, que si 
bien hay algunos que juegan en equipos de liga, pero a 
la misma vez sabemos que van entre semanas, se juntan 
y entrenan como para conocerse un poquito más y a la 
hora de venir a jugar en el campeonato, poder brindar 
un buen nivel de juego, que es lo importante, y además 
también debemos destacar que el gremio cada año, por 
supuesto, pone a disposición de sus afiliados todo lo 
que es el evento en sí como el arbitraje, el planillaje, 
las premiaciones y le brinda todas las posibilidades o 
comodidades para que ese jugador venga, se ponga la 
camiseta y juegue su partido”.
“Para cerrar quiero agradecer sobre todo a Eusebio Ba-
rrio, que es nuestro secretario general, y nos permite 
año a año llevar adelante este histórico campeonato, ya 
hace muchos años que lo venimos realizando, y también 
agradecer el acompañamiento de Silvina Tironi, de Juan 
Carlos García y de Verónica Fernández que nos acom-
pañan para poder llevar adelante este lindo campeonato 
y la verdad es que lo venimos disfrutando, a todos mu-
chas gracias”, finalizó.
Detallando a continuación los resultados de los partidos 
jugados el martes 20 de junio.
Resumen de los partidos

Partido 1 – categoría libre – inicio: 14.00 horas
Organización: Tironi/Fernández – árbitros: Cueva/
Campano
Saque inicial: Compass BGH
La Fueguina 7 Compass BGH 2
Goles
La Fueguina, (5) Cristian Valiente 2, (11) Jorge Daniel 
Romero 1, (2) Enrique Sánchez 3.
Compass BGH, (13) Claudio Martiarena 1, (1) Franco 
Pérez 1.
Partido 2 – categoría libre – inicio: 15.00 horas
Organización: Tironi/Fernández – árbitros: Cueva/
Campano
Saque inicial: El Rejunte
Los Paisas 5 El Rejunte 1
Goles
Los Paisas, (11) Rolando Valenzuela 1, (9) Gustavo Ro-
jas 1, (10) Ezequiel Aciar 2, (6) Juan Mercado 1.
El Rejunte, (7) Matías Oliva 1.
Partido 3 – categoría libre – inicio: 16.00 horas
Organización: Tironi/Fernández – árbitros: Cueva/
Campano
Saque inicial: Ensalada Mixta
Diarco FC 5 Ensalada Mixta 5
Goles
Diarco FC, (14) Leonardo Ariel Rivera 1, (13) Hora-
cio Daniel Benítez 1, (6) Maximiliano Caminos 1, (17) 
Franco Ríos 1, (10) Esteban Mareco 1.
Ensalada Mixta, (4) Ezequiel Chicuy 4, (8) Matías Acos-
ta 1.
Partido 4 – categoría libre – inicio: 17.00 horas
Organización: Tironi/Fernández – árbitros: Cueva/
Vera
Saque inicial: Chimuelos FC
La Scaloneta 3 Chimuelos FC 5
Goles
La Scaloneta, (10) Gonzalo Romero 2, (6) Lisandro 
Moisello 1.
Chimuelos FC, (8) Nicolás Mascareña 2, (2) Gabriel 
Leonardelli 2, (9) Jorge Vargas 1.
Partido 5 – categoría libre – inicio: 18.00 horas
Organización: Tironi/Fernández – árbitros: Vera/Gor-
dillo
Saque inicial: Academia FC
Academia FC 2 Malvinas 19
Goles
Academia FC, (9) Ariel Artaza 2.
Malvinas, (12) Kevin Maldonado 1, (8) José García 4, (7) 
Facundo Burgos 5, (3) Fernando Lezcano 6, (10) Danilo 
Maldonado 1, (5) Gonzalo Burgos 2.
Partido 6 – categoría libre – inicio: 19.00 horas
Organización: Tironi/Fernández – árbitros: Vera/Gor-
dillo
Saque inicial: Hiper
Hiper 6 Indestructibles 6
Goles
Hiper, (7) Ezequiel López 2, (10) Nazareno Salcedo 3, 
(22) Emanuel Chamorro 1.
Indestructibles, (3) Matías Cok 1, (11) Cristian Mamani 
1, (6) Ariel Caballero 1, (5) Agustín López 2, (2) Andrés 
Duarte 1.
Partido 7 – categoría libre – inicio: 20.00 horas
Organización: Tironi/Fernández – árbitros: Vera/Gor-
dillo
Saque inicial: La Fusión
La Fusión 2 Media Naranja 5
Goles
La Fusión, (6) Santiago Dorrego 1, (5) Elías Mansilla 1.
Media Naranja, (10) Víctor Sotelo 2, (15) Nicolás Esca-
lante 2, (14) Manuel Ojeda 1.

Futsal

Se concretó de forma exitosa la segunda 
fecha del Torneo Amistad C.E.C. 2023
El martes 20 de junio a partir de las 14.00 horas en el complejo deportivo del (C.E.C.), que está ubicado en Islas Malvinas N° 998, la comisión de de-
portes del gremio mercantil desarrolló con gran éxito, la segunda fecha del Torneo de Futsal “Amistad 2023” junto a catorce equipos pertenecientes a la 
categoría libre que disfrutaron una velada muy especial junto a todos sus familiares.

El equipo de Media Naranja, categoría libre.
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EVILLANO S.R.L.S

Río Grande.- Leolabs, una empresa británica, está 
construyendo una antena de radar de alta capacidad en 
Tierra del Fuego. A pesar de que la argumentación ofi-
cial de la empresa inglesa es que servirá para detectar 
y evitar colisiones de basura espacial, esta infraestruc-
tura podría servir para la detección de satélites, misiles 
y otros objetos en órbitas espaciales bajas, por lo que 
la infraestructura podría ser objetivo militar válido en 
caso de existir un conflicto armado, advierte el autor del 
artículo, Nicolás Promanzio, en la especializada revista 
Radar Internacional.
Esta empresa británica está impulsada y financiada por 
distintos clientes internacionales, públicos y privados, 
que incluyen áreas estratégicas del aparato estatal de de-
fensa de los Estados Unidos como Comando Espacial y 
la Agencia de Defensa anti-Misiles.

El CEO de LeoLabs, Dan Ceperley, aseguró en marzo 
que "es un privilegio construir este radar en Argentina 
y contribuir a la historia de la exploración y administra-
ción espacial de este país".
Ceperley explicó que es su tercer radar en el hemisferio 
sur y el primero en América del Sur, y “la ubicación de 
Argentina es fundamental para cerrar la brecha global 
en la cobertura del conocimiento de la situación en el 
espacio y mejorar el análisis de los eventos que ocurren 
en esta parte del mundo". El líder de la compañía admi-

te que "esta ubicación mejorará en gran medida nuestra 
capacidad para rastrear objetos y supervisar eventos de 

alto riesgo en la órbita terrestre baja".
Como se puede ver en la siguiente imagen, con la ins-
talación de este sensor en Tierra del Fuego, Argentina 
pasa a formar parte de una red global de países con esta 
infraestructura exclusiva integrada por Estados Unidos, 
Australia, Nueva Zelanda, Portugal y Costa Rica.

CUÁL ES LA IMPORTANCIA DE 
ESTA INSTALACIÓN EN ARGENTINA

En cuanto se habla de sistemas de defensa antimisiles, 
durante la guerra fría existió un extraordinario avance 
en la detección y prevención de ataques de misiles con 
trayectoria balística, en el marco de la lógica del MAD o 
Destrucción Mutua Asegurada.
Estos misiles balísticos intercontinentales tienen la ca-
pacidad de alcanzar blancos a miles de kilómetros, sa-
liendo de la atmósfera a más de 100 kilómetros de la 
tierra para poder reingresar sobre el objetivo. Al volar 
a esta enorme altitud, los radares desarrollados en ese 
entonces podían detectar, seguir y facilitar el derribo de 
los misiles.
Esta lógica de defensa, en la cual Estados Unidos podía 
ser atacada principalmente desde el norte y oeste al es-

tar sus amenazas soviética y china sobre esa proyección, 
cambio en los últimos años cuando Rusia y posterior-
mente China desarrollaran su nuevo misil hipersónico, 
una tecnología que puso en jaque el sistema de defensa 
anti misiles norteamericano.
Estos nuevos misiles hipersónicos, los cuales solo Ru-
sia y China poseen en la actualidad, se mueven a mach 
10-12 (caso Kh-47M2 Kinzhal ruso), poseen la caracte-
rística de poder “planear” a entre 25 y 50 km de altura 
permitiéndole dar varias vueltas alrededor del planeta 
y, por último, la capacidad de cambiar de rumbo y ob-
jetivo una vez lanzado. Los radares de advertencia de 
misil actuales están diseñados para monitorear las rutas 
de vuelo balísticas lineales, por lo que las nuevas armas 
hipersónicas podrían vulnerar estos sistemas.
Sin lugar a dudas y sobre todo tras la irrupción del pro-
yecto Starlink, las orbitas bajas del espacio han adqui-
rido una gran importancia estratégica para las grandes 
potencias. Estas tienen un alto potencial para desarrollo 
tecnológico, tanto para uso comercial como también 
militar como se vio en Ucrania este último tiempo. Es 
importante plantearse que posición tomará Argentina 
al respecto y cómo abordarán esa toma de posición a 
futuro, sabiendo que los grandes actores ya están mo-
viendo sus fichas.
La embajada argentina en Estados Unidos ya estaba al 
tanto desde marzo pasado.
t w i t t e r . c o m / A R G i n U S A / s t a -
tus/1635606057845415937

Compañía británica Leolabs 

Ingleses instalarán una antena 
radar con función militar en 
Tierra del Fuego
El sensor de gran alcance fue instalado en Tierra del Fuego, sirve para detectar satélites y misiles en 
orbitas espaciales bajas y podría proveer información al sistema de inteligencia espacial del Depar-
tamento de Defensa de Estados Unidos. En un conflicto global entre las potencias sería un objetivo 
militar de primer orden. Durante el Argentina National Space Day en la Embajada Argentina en 
Estados Unidos el pasado 14 de marzo, Daniel Ceperley, CEO de LeoLabs anunció su inversión en 
Tierra del Fuego en radares destinados a monitorear la actividad satelital.

Durante el Argentina National Space Day en la Em-
bajada Argentina en Estados Unidos, Daniel Ceper-
ley, CEO de LeoLabs anunció su inversión en Tierra 
del Fuego en radares destinados a monitorear la 
actividad satelital.

Los radares de advertencia de misil actuales están 
diseñados para monitorear las rutas de vuelo balís-
ticas lineales, por lo que las nuevas armas hipersó-
nicas podrían vulnerar estos sistemas. En caso de 
un intercambio nuclear Tierra del Fuego sería uno 
de los primeros objetivos.


